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Самыми «экономными 
регионами» на предстоя-
щих 4 декабря выборах 
станут Ингушетия и Чеч-
ня. Из 7 млрд. 105 млн. 
рублей, выделенных Цен-
тризбиркомом на выборы, 
избирательным комисси-
ям субъектов России бу-
дет перечислено 6 млрд. 
988 млн. рублей. Величина 
сумм, выделенных тому 
или иному региону, зави-
сит от численности изби-
рателей, количества об-
разуемых избирательных 
участков, размера терри-
тории субъекта, необхо-
димости приобретения 
технологического обору-
дования и др. Больше все-
го средств получат Москва 
и Московская область. 

Часть денег избиркомы по-
тратят на организационные 
вопросы, на переоснащение 
избирательных участков, а 
большая часть пойдет на 
оплату труда работников 
участковых избиркомов. 

Как сообщил председа-

тель избирательной комис-
сии Ингушетии Мусса Ев-
лоев, минфин России уже 
перечислил все средства 
Центризбиркому, и в про-
шлую пятницу было принято 
постановление по финанси-
рованию выборов депутатов 
Государственной Думы Рос-
сии. 

Мусса Евлоев напомнил, 
что 4 декабря этого года в 
Ингушетии впервые прой-
дут трехуровневые выборы 
– депутатов Госдумы, На-
родного Собрания респу-
блики и местных органов 
власти. Впервые в респу-
блику приедут иностранные 
наблюдатели, а также будет 
применена система КОИБ 
(комплекс обработки избира-
тельных бюллетеней). «Все 
организационные и иные ме-
роприятия проводятся в со-
ответствии с требованиями 
законодательства и в уста-
новленные сроки», - подчер-
кнул председатель избирко-
ма Ингушетии. 

Соб. инф.

Под эгидой правительства Российской Федерации вышло в свет постановление об утверж-
дении правил выдачи документа, подтверждающего проведение основных работ по строи-
тельству объекта индивидуального характера. 

Последнее осуществляется с привлечением средств материнского капитала. О том, как 
утвердить внесенные изменения и какие трудности могут возникнуть при оформлении акта 
освидетельствования, по результатам осмотра строительного объекта обсуждали на сове-
щании в правительстве Республики Ингушетия под руководством первого вице-премьера 
Бекхана Оздоева. 

По словам зампреда, необходимо упростить процедуру оформления пакета документов на 
получение семьями финансовой поддержки. Более того, каждое ответственное ведомство 
должно регулировать этот процесс, чтобы не допустить пирамидальных махинаций, от кото-
рых однажды население уже пострадало.

По итогам совещания первым заместителем председателя правительства были даны пору-
чения главам администраций выполнить функции выдачи акта освидетельствования прове-
дения работ по строительству и организовать видеонаблюдение, которое обеспечит полный 
обзор помещений, в которых размещаются уполномоченные органы. 

«Я лично позабочусь, чтобы в правительстве была организована горячая линия по вопро-
сам жителей», - сказал Бекхан Оздоев.

Соб. инф.

Полный текст документа: 

1.Выделить в 2011 году из резервного фонда президента Российской Федерации: 17,2 
млн. рублей минздравсоцразвития России для учреждений социального обслуживания по 
списку согласно приложению № 1; 30,13 млн. рублей минобрнауки России для образова-
тельных учреждений по списку согласно приложению № 2. 

2.Минздравсоцразвития России и минобрнауки России: обеспечить контроль за целевым 
назначением, результативностью и эффективностью расходования выделенных средств; 
представить в администрацию президента Российской Федерации отчеты о расходовании 
выделенных средств. 

3.Полномочным представителям президента Российской Федерации в соответствующих 
федеральных округах обеспечить проверку исполнения настоящего распоряжения. 

Как сообщает официальный сайт президента России, согласно распоряжению средства 
направляются на капитальный ремонт зданий лечебно-реабилитационного центра «Шап-
суг» в Республике Адыгея, социально-оздоровительного центра граждан пожилого возрас-
та и инвалидов в Республике Ингушетия, а также для ремонта Шейн-Майданской сана-
торной школы-интерната в Республике Мордовия, средней общеобразовательной школы 
№1 в селе Троицкое Хабаровского края, детского сада «Родничок» в Кировской области, 
Костромского областного дворца творчества детей и молодёжи, Медновской санаторной 
школы-интерната в Тверской области. 

Работа Контрольно-счётной палаты республики и территориального управления Росфин-
надзора в Ингушетии была детально обсуждена на совещании в Магасе. Для участия в дис-
куссии были приглашены руководители ряда министерств, ведомств и прокуратуры респу-
блики. 

С основными докладами по итогам работы за 8 месяцев 2011 года выступили председатель 
Контрольно-счётной палаты республики Магомед Белхороев и руководитель Росфиннадзо-
ра по Ингушетии Магомед-Сали Дабриев. Совещание провёл председатель правительства 
Муса Чилиев, который призвал участников к открытому диалогу. В своих отчётах докладчики 
озвучили результаты проверок финансовой и хозяйственной деятельности ряда министерств. 
Так, по словам Магомеда Белхороева, в отчётном периоде Палата провела 18 контрольных 
мероприятий, охватив проверками 44 объекта. Аудиторы, в частности, выявили нецелевое, 
неэффективное использование бюджетных средств, завышение объёмов выполненных ра-
бот. Все материалы проверок переданы в органы прокуратуры и следственного комитета для 
принятия соответствующих мер. 

Также нецелевое расходование средств республиканского бюджета выявили и сотрудники 
управления Росфиннадзора по Ингушетии. По словам Магомед-Сали Дабриева, нарушения в 
основном классифицируются как «неправомерное расходование», «неэффективное исполь-
зование материальных ресурсов и денежных средств», «нарушения в налоговых отчисле-
ниях в бюджет РИ», «недостача денежных средств и материальных ресурсов». Результаты 
проверок переданы в прокуратуру. По итогам выступлений докладчиков участники совеща-
ния сошлись во мнении, что контролирующим органам необходимо пользоваться в работе 
единым классификатором. 

Подводя итоги совещания, премьер-министр Муса Чилиев предложил руководителям кон-
тролирующих органов провести семинарские занятия с начальниками финансовых отделов 
министерств, ведомств, государственных предприятий. А также указал на то, что необходимо 
осуществлять строгий контроль за устранением выявленных нарушений. 

Глава Ингушетии провёл совещание по вопросу укрупнения населённых пунктов республи-
ки. В нем приняли участие председатель правительства Муса Чилиев, главы муниципальных 
образований и сельских поселений. 

Предложение укрупнения ряда сельских поселений относится к Джейрахскому и Малго-
бекскому районам. В горной Ингушетии расположено множество сёл, которые состоят из не-
скольких домов, но находятся на отдалённом расстоянии от центра - Джейраха. 

Юнус-Бек Евкуров поручил правительству и органам местного самоуправления разрабо-
тать предложения по схеме объединения малочисленных административных единиц. По 
мнению Главы республики, это позволит уменьшить чиновничий аппарат и сэкономить бюд-
жетные средства. 

Экономическое и финансовое обоснование необходимо разработать до 20 сентября. За-
тем будет пересмотрено функционирование объектов социальной сферы. В частности, после 
окончания строительства школы в районном центре, начальные классы из Бейни и других 
малонаселённых сёл возможно переведут в Джейрах. 

Также Юнус-Бек Евкуров обсудил с главами муниципальных образований реализацию 
ряда целевых программ. Касаясь поддержки молодых семей, Глава подчеркнул, что отныне 
денежные средства не будут выдаваться наличными. Всем участникам программы власти 
подготовят новое, более выгодное, предложение. Касается оно частичной оплаты молодой 
семьей стоимости жилья. Львиную долю процента государство возьмет на себя. Это, по сло-
вам Юнус-Бека Евкурова, позволит исключить коррупционную составляющую и реально по-
может улучшить жилищные условия молодоженов. 

Пресс-служба Главы РИ

Как сообщили в прави-
тельстве республики, тысяча 
семьям выделена единов-
ременная материальная по-
мощь в размере 5 тысяч ру-
блей на каждую, а провести 
продовольственную акцию 
было поручено министерству 
сельского хозяйства и продо-
вольствия, совместно с за-
интересованными службами, 
главами администраций и 
имамами сел. 

Охвачены не только со-
циально незащищенные се-
мьи, а также граждане, со-
держащиеся в СИЗО и ИВС 
МВД, дети-инвалиды школы-
интерната сельского посе-
ления Троицкое и учащиеся 
медресе Экажево. В наборе 
продукты первой необходи-
мости - сахар, чай, макароны 
и рис. 

Минсельхозу были пред-
ставлены списки по 20 семей 
из каждого населённого пун-
кта Ингушетии, гуманитар-
ная помощь была оказана 
также вынужденным пере-
селенцам, находящимся на 
территории республики, жи-
телям населенных пунктов 
Пригородного района. 

По информации министер-
ства сельского хозяйства и 
продовольствия, в общей 
сложности роздано около 
семи тысяч килограммов са-
хара, 7000 пачек макарон, 
свыше двух тыс. чая, пять 
тыс. пачек риса. Кроме того, 

отдельным категориям граж-
дан дополнительно были вы-
делены овощи, фрукты, кар-
тофель, мясо. Существенную 
помощь жителям республики 
в подготовке праздничных 
столов оказали и ярмарки, на 
которых они смогли приобре-
сти продукты первой необ-
ходимости по сниженным на 
15-20% ценам. Существенно 
были снижены цены – от 50% 
и выше – на пшеницу и кар-
тофель. 

«Конечно, ярмарки, про-
веденные в республике, в 
финансовом плане выгоду 
государственным сельхоз-
предприятиям не принес-
ли, но для людей это была 
огромная помощь в священ-
ный месяц, поэтому выпол-
нить поручение Главы респу-
блики необходимо было не 
только как обязанность, но 
и долг», - отметил министр 
сельского хозяйства и продо-
вольствия республики Рус-
лан Костоев. Он добавил, что 
и в настоящее время перед 
государственными унитар-
ными сельхозпредприятиями 
стоит задача регулярно ока-
зывать помощь малоимущим 
семьям. В частности, ГУП 
«Нестеровское» выделило 
нуждающимся около 100 
тонн пшеницы, другие хозяй-
ства - от 20 до 40. 

Пресс-служба 
Главы РИ

Сохранить утерянное временем
Председатель правительства Муса Чилиев провел совещание с представителя-

ми экспертно-закупочной комиссии по приобретению произведений культурно-
исторического и природного наследия, сохранению культурных ценностей.

Комиссия создана 17 августа 2011 года распоряжением правительства в целях упорядоче-
ния процессов комплектования музейных собраний: декоративно-прикладного, театрально-
декорационного искусства, исторических реликвий, предметов естественно-научных кол-
лекций, архивов, редких книг. В ее состав входят вице-премьер Раиса Дидигова, министр 
культуры Марет Газдиева, министр финансов Мурат Мальсагов, руководители музеев, рас-
положенных на территории Ингушетии.

В ходе встречи Муса Чилиев отметил: «Все находки должны становиться экспонатами 
ингушских музеев. Необходимо исключить случаи присвоения найденных, уникальных по 
своей сути, предметов. Новые экспонаты должны поддерживать и без того явный интерес 
к истории и культуре Ингушетии, раскрыть основные этапы ее становления и развития с 
древнейших времен до современности, не упуская ни одной исторической детали». 

  В ближайшее время фонд Ингушского государственного музея краеведения им. Тугана 
Мальсагова пополнится новыми предметами старины.

По данным Росстата РФ Республика Ингушетия занимает ведущее место в рейтинге жиз-
нестойкости регионов. Его коэффициент составляет 22,4. Расчет коэффициента связан с 
демографическими показателями и производится вычетом из числа родившихся на 1000 
человек населения количества умерших за тот же период. Если коэффициент больше нуля 
- регион является «жизнестойким», от - 0,1 до -2 – «недостаточно жизнестойким», от -5 до - 
8 – «вымирающим», ниже - 8 – «выморочным». 

По информации Росстата, самая тяжелая ситуация сложилась в Тульской, Новгородской, 
Тверской и Псковской областях. 

Санкт-Петербург и ряд регионов Урала и Поволжья отличаются дефицитом жизненных 
сил. У Москвы коэффициент чуть больше нуля. 

Пресс-служба Главы РИ

На сочинском форуме состоится 
встреча Главы Ингушетии и посла 

Италии в России
Глава Ингушетии Юнус-

Бек Евкуров принял 6 
сентября 2011 г. в Магасе 
почетного Генерального 
консула Итальянской Ре-
спублики в Южном и Севе-
рокавказском федераль-
ных округах господина 
Пьерпаоло Лодиджиани. 
Во встрече приняли уча-
стие председатель пра-
вительства Муса Чилиев, 
министры экономики и 
культуры Магомет Яндиев 
и Марет Газдиева. 

Консул отметил, что при-
ехал засвидетельствовать 
свое почтение. «Италию 
очень интересует Северный 
Кавказ и, в частности, Ре-
спублика Ингушетия. Здесь 
большие возможности для 
взаимовыгодного сотруд-
ничества. Я двадцать лет 
уже живу в России, занима-
юсь бизнесом на Северном 
Кавказе, и хорошо об этом 
знаю», - отметил господин 
Лодиджиани. 

По его словам, в задачу 
консула входит поддержи-
вать постоянные связи с 
соотечественниками. Их на 
Юге России более трех тысяч 
человек. Кроме того, налажи-
вать деловые и культурные 
связи. «Считаю, что политики 
не должны мешать бизнесу, 
а наоборот, способствовать 
налаживанию деловых кон-
тактов. В этом отношении, 

надеюсь встретить с вашей 
стороны взаимопонимание», 
- сказал консул, обращаясь к 
Главе республики. 

Юнус-Бек Евкуров подчер-
кнул, что Ингушетия живет не 

в замкнутом пространстве. 
"Очень хорошо, что вы за-
нимаетесь бизнесом. Думаю, 
предложения итальянских 
инвесторов нас обязатель-
но заинтересуют. Мы готовы 
сотрудничать и со своей сто-
роны оказать всестороннее 
содействие. Для республики 
выгодно, чтобы здесь откры-
вались предприятия и созда-
вались рабочие места. Кро-
ме того, считаю, что важное 
значение имеет сотрудниче-
ство в сфере туристического 
бизнеса, а также культурный 
обмен, тем более 2011 год – 

год итальянской культуры в 
России», - сказал Глава Ин-
гушетии. 

Он поблагодарил почетно-
го консула за визит и препод-
нес Пьерпаоло Лодиджиани 

памятные подарки: картину 
с изображением замкового 
комплекса «Вовнушки», часы 
с национальной символикой 
и иллюстрированную книгу 
об Ингушетии. 

«Книгу об Италии я вам 
обязательно подарю на на-
шей следующей встрече на 
Международном экономиче-
ском форуме в Сочи. Там же, 
с вашего позволения, посол 
Италии в России хотел встре-
титься с вами и обговорить 
вопросы нашего дальнейше-
го сотрудничества», - сказал 
почетный консул.

Юнус-Бек Евкуров провел встречу с представителями фирмы «Самотлор» Полом де Коком, 
Вадимом Емом, Александром Каном, Игорем Пустоваловым. В обсуждении инвестиционно-
го предложения приняли участие председатель правительства Муса Чилиев, вице-премьер 
Павел Пущин. 

Предприниматели из Европы занимаются производством паркета и ламината из натураль-
ного дерева. По словам Пола де Кока, их основное направление – переработка леса. «Мы 
обрабатываем сырье и направляем его на свои фабрики в России и за рубежом, где произ-
водится конечная продукция», - отметил он. Говоря о своих интересах, связанных с нашей 
республикой, представитель ООО «Самотлор» подчеркнул, что фирме хотелось бы наладить 
в Ингушетии единое производство по обработке леса. 

Глава республики в рамках деловой беседы отметил, что все больше иностранных компа-
ний проявляют интерес к республике и такая тенденция может положительно повлиять на ин-
вестиционную привлекательность региона. А поле деятельности в Ингушетии, по его словам, 
широкое. Он также добавил, что РИ готова сотрудничать с фирмой, зарекомендовавшей себя 
широким ассортиментом и высоким качеством выпускаемой продукции. 

«Пока у нас есть только частные цеха, а хотелось бы, чтобы этим вопросом занималась 
крупная компания и вкладывала средства», - заявил Юнус-Бек Евкуров. Он подчеркнул, что 
контроль за реализацией достигнутого соглашения будет осуществляться со стороны прави-
тельства. Соответствующие поручения были даны премьер-министру и вице-премьеру. 

«Задача одна: создать условия для инвестора, чем мы и будем заниматься», - отметил 
Муса Чилиев. «Мы обеспечим вам условия для успешной работы в регионе и налоговые по-
слабления. Для нас главное, чтобы было открыто производство здесь и созданы рабочие 
места для жителей республики», - сказал руководитель субъекта. 

В завершение встречи Глава Ингушетии поблагодарил гостей за визит, отметив, что такое 
сотрудничество принесет пользу обеим сторонам. 

Европейские инвесторы 
заинтересовались лесной 

промышленностью Ингушетии

Бюджетные нарушения на контроле 
финансовых органов

В Ингушетии планируется 
укрупнение сел

Малоимущим семьям 
Ингушетии будет 

оказываться 
регулярная помощь

По поручению Главы Ингушетии Юнус-Бека 
Евкурова, в дни окончания священного ме-
сяца Рамадан правительством республики 
была оказана помощь малоимущим семьям. В 
рамках гуманитарной акции по всем населён-
ным пунктам РИ были осуществлены еди-
новременные выплаты денежных средств и 
выданы продукты первой необходимости

Выборы в Ингушетии 
самые экономные

Льготные ипотечные кредиты 
молодым педагогам для 

Ингушетии - задача сложная
В России необходимо ввести специальную ипотечную программу для молодых 

учителей с пониженной ставкой и минимальным первым взносом, а также без огра-
ничений по оплате труда. Об этом накануне заявил премьер-министр Владимир Пу-
тин, выступая на межрегиональной конференции партии «Единая Россия». 

«Ставку предлагается сделать где-то в районе 8,5%. Первоначальный взнос — он сегод-
ня 20% — не более 10%. Также хорошо было бы, если регионы, а у многих такие возможно-
сти есть, первоначальный взнос вообще взяли бы на себя», - цитируют Владимира Путина 
информационные агентства. 

Глава Ингушетии Юнус-Бек Евкуров, комментируя заявление премьер-министра России, 
отметил, что «положительно относится к инициативе Владимира Владимировича Путина». 
По его словам, это большая помощь нуждающимся в жилье, а таких в стране много. 

«К сожалению, для Ингушетии это сложная задача. У нас дотации из федерального бюд-
жета составляют 86%. Нам надо снизить дотационность до 30-40%, чтобы играть по этим 
правилам», - отметил Юнус-Бек Евкуров. По его словам, необходимо создать определен-
ные условия для льготных ипотечных кредитов, с учетом выше обозначенных проблем. 

Дмитрий Медведев подписал 
распоряжение о выделении средств 

из резервного фонда президента 
для ряда учреждений образования 

и социального обслуживания

Система материальных и 
пенсионных выплат претерпевает 

изменения

Ингушетия в верхней строчке 
рейтинга жизнестойкости регионов

В ПРАВИТЕЛьСТВЕ РИ

Ингушский государственный театр юного 
зрителя примет участие в IV Фестивале 
национальных театров кукол «Радуга»

"Радуга" ждет гостей
КУЛьТУРА

Как сообщает пресс-
служба Министерства куль-
туры, в Самарском театре ку-
кол с 12 по 17 сентября 2011 
года пройдет IV Фестиваль 
национальных театров кукол 
«Радуга». Республику Ингу-
шетия на Фестивале будет 
представлять Театр юного 
зрителя со сказкой «Ничего 
не бойся, Зураб» по пьесе 
Саида Чахкиева.

К участию в Фестивале 
также приглашены профес-
сиональные театры кукол из 
многих регионов России со 
спектаклями по мотивам на-
родных сказаний (эпоса), по 
произведениям националь-
ных авторов, ориентирован-
ные на целевую аудиторию 

от 5 до 12 лет. 
Ингушский государствен-

ный театр юного зрителя был 
образован в 1993 году на 
базе ингушской театральной 
труппы Театр юного зрителя. 
Веселье, искристость, задор 
и настоящая дружба харак-
теризуют коллектив театра. 
Их репертуар разнообразен 
- спектакли с живыми актера-
ми, кукольные спектакли для 
детей и взрослых, новогод-
ние карнавалы. 

ТЮЗ был на гастролях 
во многих регионах России, 
в том числе в Кабардино-
Балкарской Республике, 
Карачаево-Черкесии, Ады-
гее, Чечне, Ставропольском 
крае.
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В последние дни авгу-
ста вчерашние выпускни-
ки школ, а ныне студенты 
российских вузов, уезжа-
ли из республики кто на 
поезде, кто самолетом,  а 
кто автобусом. На авто-
вокзале Назрани наблю-
даю картину прощания с 
родственниками и отъезд 
молодых людей в Москву 
и Санкт-Петербург авто-
бусами. Многих сопрово-
ждают мамы или старшие 
брат, сестра. Интересу-
юсь выбранными специ-
альностями и радуюсь, 
что не встречаю будущих 
юристов и экономистов 
почти. В основном, дипло-
матические, медицинские, 
инженерные, социальных 
структур специальности. 

Возмужавшие за лето, за-
горевшие ребята знакомятся 
между собой, спрашивают о 
выбранных специальностях 
и вузах, в которых предстоит 
учиться. Девушки, красивые, 
как бы сошедшие с подиума  
модели, стеснительно опу-
скающие головы и ждущие, 
пока старшие займут почет-
ные места, уже нашли общий 
язык между собой и обмени-
ваются номерами телефо-
нов и адресами того города, 
где предстоит учиться. Здесь 
и вчерашние гимназисты, 
лицеисты, которых знаю по 
школьным мероприятиям. 
Руслан Гайсанов, выпуск-
ник гимназии №1 г. Назрани 
этого года поступил в Мо-
сковский государственный 
медико-стоматологический 
университет им. Семашко, 
Рулана Ганиева, выпускница 
той же гимназии – студент-
ка МЭСИ, Амина Амерхано-
ва – студентка факультета 
международных экономиче-
ских отношений МГОУ им. 
В.Черномырдина, Лолита 
Имагожева – студентка МГУ, 
Илез Дзауров – выпускник 
лицея г. Назрани, ныне сту-
дент факультета между-
народных экономических 

отношений финансового 
университета при правитель-
стве Российской Федерации. 
Список огромен, радужная 
пестрота престижных вузов, 
выбранных нашими выпуск-
никами этого года, радует 
от души. Руслан Гайсанов 
обещает отлично учиться и в 
будущем стать хорошим спе-
циалистом: 

 «В нас все годы учебы 
столько вкладывали наши 
педагоги, родители воспиты-
вали, желая видеть в нас до-
стойное продолжение, а сей-
час мы обязаны оправдать 
их доверие. Я мечтал об 
этой профессии, ведь краси-
вые зубы – это 50% красоты 
лица человека. А так хочется 
видеть всех людей на земле 
красивыми и счастливыми».

Рулана Ганиева, окон-
чившая гимназию с золотой 
медалью, мечтает работать 
в социальной сфере, и, вы-
брав данную профессию, 
надеется, что будет востре-
бована в республике через 
пять лет:

«Глава Ингушетии Ю-Б. 
Евкуров озвучил целую про-
грамму развития туризма в 
нашей республике, думаю, 
смогу быть полезной в таком 
дальновидном, полезном на-
правлении для Ингушетии. 
Нас воспитывали и вели по 
жизни талантливые педаго-
ги, вложившие в нас немало 
сил и знаний, мы не имеем 
права не оправдать доверие 
родителей и учителей. Спа-
сибо им за терпение и жела-
ние видеть нас истинными 
патриотами Отечества».

Молодежь яркая, с неис-
черпаемой энергией и жела-
нием быть полезной в буду-
щем своей Родине, атакует 
не один автобус на Москву 
и обещает вернуться, оту-
чившись, чтобы работать во 
благо Ингушетии. Глядя на 
них, родители вспоминали 
свою молодость, пролетев-
шую, как легкокрылая птица, 
чтобы не вернуться назад, 
провожали, напутствуя и 

прося у Всевышнего милости 
своим детям. 

«Мы долго думали и выби-
рали будущую профессию. 
Самое главное, не ошибить-
ся и через годы не разочаро-
ваться в избранной профес-
сии. Я  мечтаю о том, чтобы 
мою малую Родину – Ингу-
шетию - знали во всем мире 
и желали экономического со-
трудничества с ней ведущие 
мировые инвесторы. Хочу 
побывать в разных странах 
по обмену опытом и внедре-
нию передовых технологий  в 
нашей республике», - делит-
ся мечтами Амина Амерха-
нова. 

Сколько в них идей, во-
площение которым они еще 
найдут, будем надеяться, на 
большом жизненном  пути, а 
пока радуешься огоньку в их 
глазах, желанию изменить 
мир к лучшему, патриотизму 
и юношеской искренности в 
душах.

Илез Дзауров, из пяти по-
нравившихся вузов выбрав-
ший именно Финансовый 
университет, считает, что 
учеба должна быть только 
на «отлично»:

«Конечно, вуз сильный, 
требует упорства и терпения, 
но, я думаю, осваивать нуж-
но знания на самом высоком 
уровне. Нам важно быть спе-
циалистами в своем деле, а 
бизнес – моя стихия. Мы бу-
дем изучать мировую эконо-
мику и внедрять последние 
новшества в развитие нашей 
республики, а для этого нуж-
на отличная учеба».

Пролетят годы, сегодняш-
ние первокурсники, обретя 
профессии, вернутся домой, 
а может быть, прославят Ин-
гушетию, как они и мечтают, 
на весь мир, кто знает. Пусть 
на их жизненном пути не бу-
дет бед и несчастий, дай им 
силы и терпения, Всевыш-
ний, пройти избранный путь 
достойно!

Д.КоДзоЕВа

В широком понимании ка-
лым считатется выкупом за 
невесту. Именно так трактует 
и толковый словарь русского 
языка Ожегова. Но на самом 
деле это не так.

Как следует правильно 
трактовать калым, поинте-
ресовалась я у помощника 
муфтия Адсалама Долгиева.

- Калым - одно из обяза-
тельных условий заключе-
ния брака. Без калыма брак  
не может быть заключен. 
Обязательно присутствие 
представителя отца неве-
сты, двух свидетелей и на-
личие калыма.  Калым – это 
не выкуп за невесту, челове-
ка нельзя купить, а скорее 
символическая цена ее со-
гласия.

- Калым у нас от религии 
или от адата?

- От религии. Пророк (Да 
благословит его АллахI и 
приветствует) сказал, что 
чем меньше будет размер 
калыма, тем благостнее бу-
дет совместная жизнь бра-
чующихся. Причем размер 
калыма называет сама неве-
ста жениху.  Она в какой-то 
мере имеет представление 
о человеке, за которого вы-
ходит замуж, о его возмож-
ностях. Для нее главное смо-
треть в будущее, как строить 
совместную жизнь.

То, что девушка сама ого-
варивает  размер калыма, 
для меня стало новостью. 
Обсуждая с другими людь-
ми, убедилась, что новость 
это не только для меня. «Как 
это девушка сама называет 
сумму! Нет такого!» Навер-

ное, и это обстоятельство – 
установление шариата, кото-
рое до широких масс еще не 
дошло.

Насколько удалось вы-
яснить, размер калыма во-
обще, как правило, не на-
зывается.  Сторона жениха  
этот вопрос решает по свое-
му усмотрению.  В разное 
время установленная сумма 
была разной. Лет десять на-
зад она составляла двенад-
цать тысяч рублей. На се-
годняшний день – это сорок 
тысяч. Однако ни для кого 
не секрет, что официально 
объявляемую периодически 
сумму каждый тайно коррек-
тирует по-своему.  Но что 
неизменно остается – калым 
и мероприятия, связанные 
со свадьбой, такие как по-
сещение невесты деверя с 
товарищами, многочислен-
ные подарки с обеих сторон, 
сама свадьба, во все вре-
мена требуют сверхзатрат и 
сверхусилий, что зачастую 
служит изрядным тормозом 
на пути создания молодой 
семьи. Часто парни достига-
ют холостыми тридцати, а то 
и более лет,  а их сверстни-
цы выходят замуж за людей 
старшего возраста. Пока их 
парни денег для женитьбы 
накопят, девичьи годы бы-
стро пролетят.

По словам Адсалама Дол-
гиева, вышеперечисленные 
мероприятия – это новше-
ства, не имеющие  под собой 
основу. Вследствие чего и 
упразднены Советом али-
мов.

- Но в реальности они 

имеют место в жизни на-
шего народа.

- Это единичные случаи, за 
которыми стоят далекие от 
ислама люди.

Да уж! Если бы мы жили 
по исламу! Если бы каждый 
из нас с рождения воспиты-
вался в духе ислама! Жизнь 
была бы много проще и мно-
го чище. Ислам – это прямой 
путь без извилин. И Пророк 
(Да благословит его АллахI 
и приветствует) Волею Все-
вышнего АллахIа указал 
нам его. Но мы не хотим как 
правильно,  разумно, лег-
ко, чисто. Нам обязательно 
нужно создавать лабиринты, 
блуждать по ним, коверкать 
и себя и мир вокруг себя. 

Правильнее было бы, если 
бы  семья невесты своими 
силами одевала свою дочь 
и готовила приданое для 
нее, а семья жениха поза-
ботилась  бы о том, где жить 
молодой семье. А обеим сто-
ронам вместе надо думать, 
что главное – это то, что 
создается новая семья. А ей 
много всего нужно. И поэто-
му усилия и средства нужно 
направить, в основном, на 
это. А подарки, многочислен-
ные гости, пышные свадьбы 
– это всего лишь быстротеч-
ное разорение. А впереди 
целая жизнь со своими пери-
петиями. Если ее правильно, 
согласно установлениям ис-
лама, начать, она и продол-
жение будет иметь соответ-
ственное. В итоге получится 
здоровое общество со здо-
ровым образом жизни.

М. КоДзоЕВа

В газете «Вести республики» (г. Грозный, 
20 июля 2011 г., №130) опубликован мате-
риал Кюри Гугаева под заголовком «Они 
мечтали о Родине». В нем рассказывается 
о судьбах чеченцев и ингушей, в годы Ве-
ликой Отечественной войны оказавших-
ся в немецком плену, а после окончания 
войны предпочевших сталинскому ГУЛА-
ГУ жизнь на Западе. Автор подчеркивает, 
что «эти наши соотечественники не сда-
вались в плен, а оказались в окружении 
вместе со своими полками, армиями, и 
зная, что происходит с теми, кто вернулся 
домой после войны, они остались за гра-
ницей». Называется и точное число таких 
людей – 35 человек, 13 из них - ингуши.

Собрал эти сведения Салаудин Гугаев, 
попавший в плен на советско-германском 
фронте, испытавший все ужасы фашистских 
концлагерей и после окончания войны остав-
шийся на Западе. Привожу выдержку из ма-
териала К. Гугаева, относящуюся к урожен-
цам Ингушетии:

«Дауд Газиков из Назрани, проживал в 
США.

ахмед Цороев из Назрани, проживал в 
США.

Якуб оздемиров, проживал в США.

Наиб зортов, проживал в США.

Беслан озиев, проживал в США.

Багаудин Ведзижев из Назрани, прожи-
вал в Турции.

ахмед Ужахов из Назрани, проживал в Ан-
глии.

Сазурко Мальсагов из Назрани, прожи-
вал в Англии.

абубакар Ужахов из Назрани, проживал в 
Англии.

Иса Сагон (видимо, фамилия изменена) из 
Назрани, проживал в Турции.

Татри (фамилия? – А.Г.), где проживал – 
неизвестно.

Умаров, где проживал – неизвестно.

Мусла Чантиев – о нем ничего неизвест-
но.

Кюри Гугаев пишет, что в этих именах и 
фамилиях, возможно, есть искажения, сде-
ланные сознательно, чтобы сбить со следа 
ищеек НКВД. Он также утверждает, со слов 
Салаудина Гугаева, что других чеченцев и 
ингушей, покинувших СССР с 1941 года, за 
границей больше не было, хотя некоторые 
вайнахи могли изменить фамилии и даже на-

циональность, чтобы уберечь от репрессий 
оставшихся на Родине родственников.

Надо полагать, сбор этих сведений стоил 
Салаудину Гугаеву не малых сил и средств 
и за них ему огромная благодарность. Но не 
только за это. Находясь в США, С. Гугаев 
прилагал большие усилия, чтобы привлечь 
внимание мировой общественности к ста-
линскому произволу в отношении репрес-
сированных народов. Кажется, в 1952 году 
Салаудин, от имени проживавших в США че-
ченцев и ингушей, обратился в Генеральную 
Ассамблею ООН с письмом, в котором про-
сил воздействовать на советское правитель-
ство с целью возвращения на малую Родину 
народов, сосланных в Сибирь, Казахстан и 
Среднюю Азию.

Что касается самих сведений, то в них есть 
неточности. Прежде всего отметим, что Са-
зурко (Созерко – А.Г.) Мальсагов оказался 
за рубежами Родины не после 1941 года, а 
раньше, когда в 1925 году совершил беспри-
мерный побег в Финляндию из Соловецкого 
лагеря особого назначения (СЛОН).

Что касается Абубакара Ужахова. Мне 
рассказывала дочь Вассан-Гирея Джаба-
гиева Жаннетта об Абукаре Ужахове такую 
историю. Были ли Абубакар и Абукар одним 
лицом или разные люди, к сожалению, я не 
знаю. По словам Ж. Джабаги-Скибневской, 
Ужахов жил в Баварии (Германии) и имел 
кафе. В 1947 году в кафе зашел пьяный 
американский солдат и потребовал выпив-
ку. Абукар отказал, сказав, что тот и так уже 
перебрал. Янки плюнул ему в лицо, завяза-
лась потасовка, в ходе которой американец 
застрелил А. Ужахова.

Рассказала Жаннетта и о судьбе Абу Це-
чоева. Будучи в плену, он был в немецком 
концлагере в Польше, бежал оттуда к пар-
тизанам, но был пойман немцами и повешен 
на дереве. Был ей известен и еще один ин-
гуш – Курскиев Александр, который воевал с 
немцами в польском партизанском отряде. К 
сожалению, о его судьбе она ничего больше 
не знала.

Но вернемся к сведениям, собранным  
С. Гугаевым. Некоторые из названных им 
людей в годы перестройки и позже смогли 
приехать на свою малую Родину. В частно-
сти, мой брат Илез и его жена Люба доволь-
но тесно общались и здесь, в Ингушетии, и 
в Москве, и в США с Даудом Газиковым, ко-
торый по документам значился Давидом Газ-
ко. Приезжали, наверное, и другие из списка 
С. Гугаева и, конечно, многое рассказали о 
судьбах тех, кто не дожил до тех дней. Тем 
не менее, считаю, что собранные С. Гугае-
вым сведения могут оказаться ценными и 
нужными для родственников названных им 
людей. Сам Салаудин с 1989 года по 1995 
год трижды приезжал в Чечню, к нему прихо-
дили десятки и сотни тех, чьи родственники 
бесследно исчезли в горниле войны и чью 
судьбу они пытались у него выяснить. В 2009 
году С. Гугаева не стало, он умер на 93-м 
году жизни.

або ГаДаБоРШЕВ

В Малгобеке продолжа-
ется благотворительная 
акция «Къахетам», целью 
которой является поддерж-
ка учащихся из малообес-
печенных семей в период  
подготовки к началу ново-
го учебного года и преду-
преждения неявки детей в 
школу по социальным при-
чинам. Она продлится до 
12 сентября текущего года. 
Внести посильный вклад в 
благое дело может любой 
желающий.

Организатором  акции  
является управление обра-
зованием г.Малгобека со-
вместно с администрацией 
города и министерством об-
разования РИ. Цель данной 
акции - помочь многодетным, 
малообеспеченным семьям  
собрать детей в школу: при-
обрести форму, ранцы и 
школьные принадлежности. 

Достойно собрать ребёнка 
в школу - задача не из лёгких 
даже для вполне обеспечен-
ных семей. А если родителей 
нет, или школьник растёт 
только с мамой? В этом слу-
чае покупка школьной фор-
мы, учебников и канцтоваров 
может стать трудной пробле-
мой и омрачить радость на-
чала нового учебного года.

По словам начальника 
управления образованием 
г. Малгобека Хавы Магоме-

довны Картоевой, подобные 
акции проводятся ежегодно. 
Свою помощь уже внесли 
педагогические коллективы 
всех городских школ. Ими 
были собраны денежные 
средства на покупку необ-
ходимых школьных принад-
лежностей. Приобретенные 
вещи будут передаваться в 
школы города и уже на ме-
сте распределяться нуждаю-
щимся семьям.  

- Из-за отсутствия средств 
далеко не все родители могут 
подготовить детишек к ново-
му учебному году. Особен-
но сложно детям-сиротам, 
школьникам из многодетных, 
малообеспеченных и непол-
ных семей, детям, находя-
щимся под опекой, - сказала 
Х.М. Картоева. – Конечно же, 
мы не в силах помочь каждо-
му. Но все зависящее от нас 
мы постарались сделать. 
Хотелось бы обратиться  ко 
всем жителям города при-
нять самое активное участие 
в благотворительной акции.

Работники городского 
управления образования 
уже  закупили большую часть 
вещей:  школьную форму, 
спортивную одежду и школь-
ные принадлежности.  В бли-
жайшее время все это будет 
вручено  детям из малообес-
печенных и многодетных се-
мей.

а. альТЕМИРоВа

С. Гугаев: «Их было 35»
ЭТО НАША С ВАМИ ИСТОРИЯ

Два образовательных 
учреждения в Магасе объединят 

в единый комплекс
06.09.2011 г. Юнус-Бек Евкуров в сопровождении главы администрации Магаса Якуба Бел-

хороева побывал на месте строительства городской школы. Он поинтересовался темпами 
и качеством производимых работ, а также определил площадку для возведения детского 
сада. По его мнению, образовательные учреждения должны представлять собой единый 
комплекс. 

Глава республики также поручил отвести значительную территорию под спортивную пло-
щадку, другие объекты для занятий с детьми. Указал на то, что строительство необходимо 
начать уже в ближайшие дни. 

«Школа и детский сад должны быть сданы в эксплуатацию одновременно, чтобы у малень-
ких жителей столицы был двойной праздник», - отметил Глава Ингушетии. 

Пресс-служба Главы РИ 

Будущее Ингушетии…

В актовом зале 
культурно-досугового цен-
тра г.Малгобека состоялся 
третий по счету праймериз 
по выдвижению кандида-
тур в список кандидатов 
в депутаты Народного Со-
брания Республики Ингу-
шетия от партии «Единая 
Россия». 

В бюллетень для голосо-
вания были внесены 19 че-
ловек: М.М. Албогачиев, С-С. 
Х. Ахильгов, М.С. Бекмурзи-
ев, Х.Х. Бузуркиев, А-Х.А. 
Буружев, Р.У. Гагиев, А.З. 
Джандигов, М-А.М. Илиев, 
А.Т. Келигов, А.А. Костоев, 
Я.А. Местоев, Х.К. Могуш-
ков, И.А. Нальгиев, Х-У.М. 
Султыгов, В.И. Светличный, 
М.А. Хасиева, М-Б. А. Хаути-
ев, Р.М. Цечоев, Ю.Б. Цицки-
ев. Необходимо отметить то, 
что в праймеризе участвова-
ли не все из этого списка. В 
своем выступлении Василий 
Иванович Светличный, ныне 
работающий в должности 
помощника Главы РИ, рас-
сказал о своем жизненном и 
трудовом пути. Он родился в 
Кабардино-Балкарии, рабо-
тал на разных должностях в 
Чечне, теперь трудится в Ин-
гушетии. При своем избрании 
в Народное Собрание РИ он 
намерен  свою деятель-
ность направить на решение 
социально-экономических 
проблем республики, внести 
свою лепту в дело укрепле-
ния межнациональных и меж-
конфессиональных связей. 
Собравшиеся в зале – упол-
номоченные по голосованию 
и представители обществен-
ности г.Малгобека и Мал-

гобекского муниципального 
района – внимательно вы-
слушали программную речь 
В.И. Светличного и встрети-
ли ее одобрительными апло-
дисментами.

Эмоциональным было вы-
ступление единственной 
женщины в кандидаты де-
путаты Народного Собра-
ния РИ Миланы Ахмедовны 
Хасиевой – директора Али-
Юртовской гимназии Назра-
новского района. Именно ей 
принадлежат слова, которые 
внесены в заголовок этого 
материала.

- В наших руках будущее 
Ингушетии, - сказала М.А. 
Хасиева.

Именно в этом ключе были 
выступления других канди-
датов. Подымались и широ-
ко освещались вопросы раз-
вития экономики республики, 
вопросы, касающиеся таких 
негативных явлений, как тер-
роризм, экстремизм, рост 
преступности, наркомания 
и распространение  нарко-
тиков. Особенно много го-
ворилось о состоянии таких 
сфер  жизни, как здравоох-
ранение, образование, куль-
тура, туризм. Почти каждый 
выступавший обращался к 
таким темам, как воспитание 
молодежи, снижение высо-
кого уровня безработицы, 
улучшения состояния в агро-
промышленном комплексе. 
Кандидаты озвучивали свои 
подходы в решении этих 
жизненно важных задач.

Голосование по кандида-
турам прошло в малом зале 
КДЦ г.Малгобека.

М. ЭРзИЕВ

«Все в наших руках…»

В конце прошедшего 
месяца юные танцоры 
детского хореографиче-
ского ансамбля «Зори 
Ингушетии» вернулись 
из Краснодарского края. 
Они принимали участие в 
XVIII Российском детско-
юношеском фестивале 
«Казачок». 

По словам директора Мал-
гобекского КДЦ М.У. Газдие-
ва, наши ребята в течение 
10 дней находились на тер-
ритории известного на всю 
страну оздоровительного 
лагеря «Смена», в непо-
средственной близости от 
курортного города Анапы. 
Наши танцоры за это время 
дали три концерта. Первый 
из них прошел в день откры-
тия фестиваля. 

Второе представление 
прошло на центральной 
площади г.Анапы, а третье 
выступление состоялось 
под занавес мероприятия – 
в день закрытия фестиваля 
«Казачок».

Танцоры ансамбля «Зори 
Ингушетии» показали три 
постановки: «Горский деви-
чий танец», парный танец 

«У родника» и девичий та-
нец «Цветок». Все они вы-
звали настоящий восторг у 
зрителей и стали гвоздем 
программы. За свое мастер-
ство и вдохновение нашим 
танцорам вручили диплом 
лауреатов, на имя руководи-
теля города Малгобека по-
ступило благодарственное 
письмо.

В периоды, когда фести-
вальная программа пре-
рывалась, наша группа 
участвовала в различных 
конкурсах, а также отдыхала 
на берегу Черного моря, зна-
комилась с достопримеча-
тельностями курортного го-
рода, совершала экскурсии 
по историческим местам. 
Дети привезли из этой по-
ездки массу хороших впе-
чатлений, познакомились с 
творчеством многих детских 
ансамблей, увеличили счет 
своих наград. Как известно, 
успехов у малгобекских тан-
цоров немало. Они блистали 
не только в республике, но и 
на сценах больших городов 
России, стран ближнего и 
дальнего зарубежья.

М. МУРаТоВ

В вихре горского 
танца

Детям от всего 
сердца 

ДОБРОЕ ДЕЛО

МИР ИСКУССТВА

ДОБРОЕ ДЕЛО

До сева озимых, как го-
ворится, рукой подать, а 
пахота еще продолжается.

Успеют ли в наших сель-
хозпредприятиях своев-
ременно отсеяться и за-
ложить основу под урожай 
2012 года? На этот и дру-
гие вопросы нашего кор-
респондента отвечает и.о. 
начальника отдела расте-
ниеводства минсельхоза 
РИ Магомед Цуров.

- Магомед, на момент 
нашей с вами встречи, на-
сколько мне известно, не 
вспахано еще и половины 
площадей, отведенных под 
клин озимых. Успеют ли в 
хозяйствах своевременно 
приступить к севу и завер-
шить его в установленные 
агротехникой сроки? 

- На сегодняшний день 
из 19091 гектара земли, от-
веденной под сев озимых, 
вспаханы чуть более девяти 
тысяч гектаров. Скажу пря-
мо, при нынешних возможно-
стях, имеющихся в сельхоз-
предприятиях, а они намного 
лучше, чем были в предыду-
щих годах, могли вспахать и  
больше.

Почему? Да потому что в 
этом году ГУПы, мало или 
много, получили сельхозтех-
нику по линии федеральной 
целевой программы и ОАО 
«Росагролизинг». Что еще 
немаловажно отметить, со-
лярка поступает по льготным 
ценам, о чем раньше прихо-
дилось только мечтать. Про-
изошли и другие перемены. 
Все это стало возможным 
с приходом в минсельхоз в 
качестве его руководителя 
Руслана Костоева. Казалось, 
пахота и другие работы 
должны были вестись более 
энергичнее, более произво-
дительнее. 

И действительно, по срав-
нению с предыдущими года-
ми они намного улучшились.

Вернувшись к прошлогод-
ней пахоте, которая на это 
время, несмотря на засуху, 
была всего-то в ГУПах  ре-
спублики около двух тысяч 
гектаров, сегодня ее, при 
частых дождях, повторимся, 
тысяч девять, что в четыре с 
лишним раза больше. И мы 
вправе ожидать более  луч-
ших результатов на пахоте. 
К сожалению, не во всех 
сельхозпредприятиях рабо-
тают эффективно, используя 
имеющиеся возможности. 
Это - одна причина. Другая 
- связана с погодными усло-
виями. Вот передо мной  ле-
жит календарь, в котором я 
ежедневно делаю отметки о 
погоде. Пахота в наших  ГУ-
Пах, в основном, началась с 
15 августа. И прошло уже бо-
лее 20 дней, как в хозяйствах 
идет эта работа. Из  этих 
дней рабочими были только 
9. Остальные дни, как вид-
но, потеряны из-за дождей, 
которые шли через каждые 
2-3 дня. Отсюда техника, 

в основном, простаивала, 
люди нервничали от того, что 
не могут ее вывести в поле.

Если б не этот факт в ГУ-
Пах, поверьте, были бы 
вспаханы где-то 80 процен-
тов площади, несмотря на 
человеческий фактор, кото-
рый я привел.

Если говорить откровенно, 
в сельхозпредприятиях есть 
хорошие возможности фор-
сировать пахоту и завершить 
ее до 12 сентября. Как только 
распогодится, механизаторы 
готовы вывести свои пахот-
ные комплексы в поле, они 
готовы к старту. Как мною 
подсчитано, ежедневно в  
ГУПах могут пахать от 750 до 
800 гектаров. Для этого нуж-
ны погожие дни, всего-то 8-9, 
которых механизаторы ждут 
не дождутся.

На планерке, которую вел 
министр сельского хозяйства 
Руслан Костоев, поднима-
лись эти и другие вопросы, 
решение которых было озву-
чено самим главой ведом-
ства. В связи с чем пахоту 
планируется завершить к 12-
13 сентября, ну а 20 присту-
пить к заделыванию в почву 
семян озимых.

 Такое вполне возможно 
при наличии в сельхозпред-
приятиях ГСМ и необходимой 
сельхозтехники, регулярно, 
при поступающей солярке. 
Только вот необходимо под-
нять производительность 
труда, особенно в отстающих 
сельхозпредприятиях, кото-
рые тянут назад все наше 
ведомство.

Что касается семян пшени-
цы и ячменя, ими хозяйства 
обеспечены как никогда. Так 
что, в этом отношении не бу-
дет проблем. Ну а если вдруг 
они появятся, здесь на по-
мощь может прийти ГУП ОПХ 
«Нестеровское», в котором 
есть семена различных куль-
тур. Их можно приобрести за 
живые деньги, или в обмен 
на продовольственное зер-
но, по поводу чего еще два 
месяца назад распорядился 
Руслан Костоев. Что каса-
ется стоимости килограмма 
зерна пшеницы или ячменя, 
его в «Нестеровском» мож-
но приобрести намного ниже 
его рыночной стоимости.

- Магомед, с каких имен-
но сельхозпредприятий 
можно брать пример всем 
остальным? 

- К счастью, у нас такие 
есть и их, слава Аллаху, не-
мало.

В первую очередь это  
ГУП ОПХ «Нестеровское», 
откуда к нам в минсельхоз 
перешел Руслан Костоев. 
Сегодня это хозяйство воз-
главляет Магомед Костоев, 
который оказался неплохим 
хозяйственником.

В «Нестеровском» на се-
годняшний день из 1300 гек-
таров площадей, отведенных 
под клин озимых, вспаханы 
без  малого 1250. Оставшие-
ся гектары нестеровские ме-

ханизаторы вспашут за день-
два.

Можно назвать и другое 
хозяйство, АОЗТ «Джейрах-
ское», которым руководит  
Магомед Цуров. Там вспа-
ханы почти 900 гектаров. В 
Сунженском СПК «Славян-
ка» из 300 вспаханы  250. В 
ГУПе «Сунжа» из 1100 вспа-
ханы 700 с лишним гектаров.

Из малгобекских ГУПов 
можно выделить ГУП «Кав-
каз», руководимый Магоме-
дом Мержоевым, здесь  из 
800 га, отведенных под сев 
озимых, вспаханы 650.

В «Новом Реданте» вспа-
ханы 600 из 800 гектаров. 
Хорошие темпы пахоты в 
другом малгобекском ГУПе 
«Даймохк». Можно отметить 
ГУП «Инарки»,  в котором 
из 600 гектаров вспаханы 
аж 480. Такой успех инар-
кинскими механизаторами 
достигнут впервые с начала 
90-ых годов, что приятно от-
метить. 

Растут темпы пахоты и в 
ГУПе  «Ачалуки». В целом в 
ГУПах  Малгобекского райо-
на из 6150 гектаров земли, 
отведенной под сев ози-
мых, вспаханы 3900, что, в 
общем-то, неплохо.

Из Назрановских хозяйств 
можно отметить ГУПы «Сур-
хахинское», «Яндаре», «Кан-
тышевское», «Долаковское» 
и «Плиевское». 

- Надеюсь, назовете и 
отстающие хозяйства, по 
вине руководителей ко-
торых общие объемы па-
хоты оставляют желать 
лучшего.

- К таким относятся ГУПы 
«Аршты», «Галашки», «Тро-
ицкое», конезавод «Ингуш-
ский». В последнем не вспа-
хан ни один гектар земли. 

В Малгобекском районе к 
их числу можно отнести ГУП 
«Победа». Правда, в этом 
хозяйстве вспаханных пло-
щадей намного больше, чем  
в других отстающих хозяй-
ствах. Можно сказать, что 
в этом сельхозпредприятии 
все же смогут уложиться с 
пахотой в отведенные для 
этой работы сроки.

Что касается назрановских 
ГУПов, в отстающих ходят 
«Барсукинское» и «Насыр-
Кортское», здесь в пахоте 
серьезное отставание.

На планерке, состоявшей-
ся недавно в минсельхозе,  
министр сельского хозяйства 
Руслан Костоев, назвав от-
стающие хозяйства и их ру-
ководителей, отметил, если 
последние не справятся с 
севом озимых в установлен-
ные для этого сроки, вопрос 
о их дальнейшем пребыва-
нии в ГУПах будет вынесен 
на коллегию минсельхоза. И 
все же, надо сказать, что в 
этом году есть все основа-
ния надеяться, что сев прой-
дет в установленные агро-
техникой сроки.

Ш. БаТаРБЕКоВ

Калым – не выкуп за невесту
ОБыЧАИ И ТРАДИЦИИ

НА ПОЛЯХ РЕСПУБЛИКИ

Ускорить пахоту
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Добрый день, уважаемые коллеги! Позволь-
те поздравить вас с наступившим очеред-
ным учебным годом. И я сразу перейду к теме 
нашей встречи, к которой я очень основа-
тельно готовился, потому что мы получили 
больше сотни вопросов. Совершенно понят-
но, что на каждый конкретный вопрос мне не 
удастся ответить, но вопросы таковы, что 
они позволяют сгруппировать их. Начну я с 
тех вопросов, которые мне удалось сгруп-
пировать, потому что они касаются весьма 
широких проблем существования школы. 

- Первый вопрос: «Как организаторы конкурса будут 
дальше поднимать статус конкурса «Директор школы»? 

- Я думаю, что вы согласитесь со мной, тот же учительский 
конкурс имеет чуть ли не государственный статус». Спасибо 
большое за этот вопрос, потому что для нас, на самом деле, 
это весьма актуально. Я бы хотел только подчеркнуть, что это 
конкурс по версии журнала «Директор школы». Мы совсем не 
претендуем на государственный статус, а что касается стату-
са самого конкурса, то его определяют его участники, каче-
ство тех работ, которые они присылают и их количество. 

Я бы хотел сказать, что когда мы закончили определен-
ный этап этого конкурса, нам удалось отобрать ряд работ, 
которые будут принимать участие во втором этапе. Была 
проделана очень большая работа. Я очень признателен тем 
директорам школ, которые приняли участие в оценке этих 
работ как эксперты. Это была огромная работа, потому что 
всего мы получили больше четырех сотен работ и прочитать 
каждую из них – это была серьезная, достаточно профессио-
нальная и очень объемная работа.

На сегодняшний день в конкурсе участвуют 75 регионов 
России. В этот раз ситуация сложилась так, что соотношение 
городских и сельских школ – 1 к 2 в пользу городских. Сегод-
ня, проанализировав все работы, присланные на конкурс, мы 
отобрали 130 участников второго тура. Эти работы прошли 
новую оценку, и мы надеемся, что, как и было объявлено, 
1 октября 30 лучших имен будут нами оглашены, и мы бу-
дем прорабатывать возможность их приезда в Москву для 
финальной церемонии, как обычно, в Общественной палате, 
при большом стечении народа, весьма торжественно и так 
далее. Очный тур мы намечаем на 23-25 ноября. Это то, что 
касается конкурса.

Было много вопросов к журналу, к его содержанию. При-
шло много предложений. Я хочу сказать, что мы с большим 
вниманием и удовольствием примем все материалы, кото-
рые вы нам пришлете, туда же предлагаются и карикатуры, 
которые мы с удовольствием возьмем. К материалам есть 
только одна просьба – они должны быть изложены нормаль-
ным, человеческим языком. Это то, что касается общих во-
просов.

- Есть группы вопросов, которые объединяются одной 
темой. Вот посмотрите. Вопрос: «Как вы считаете, како-
ва идея вашего журнала, защитить школу или защитить 
ученика?» 

- Вопрос защиты оказался весьма актуальным. Вопрос 
защиты разных участников учебного процесса повторяется 
многократно. Вопрос, кто и как может защитить директора 
от произвола и так далее… Я бы обратил внимание вот на 
что. Журнал, собственно, никого не защищает. Ключевая 
идея журнала - поддерживать и развивать чувство профес-
сионального и человеческого достоинства в корпусе директо-
ров и попытка уменьшить их неизбежное профессиональное 
одиночество. Наша голубая мечта - это создание сплоченной 
когорты директоров, которые объединены некоторыми раз-
деляемыми ценностями. Для этого существует журнал, кон-
курсы и много другого, что мы стараемся сделать. Но вопрос 
защиты интересен с другой стороны. От кого защищать и кого 
защищать. Школу от руководства? Школу от родителей? Де-
тей от учителей, иногда от родителей? Детей от сверстни-
ков? Учителей от директоров? Учителей от родителей, от 
учеников? Директоров от учителей? Всех ото всех? Большое 
количество вопросов защиты различных групп говорят о том, 
что все, на самом деле, против всех. Это диагноз низкого со-
циального капитала отрасли и во многом причина того кри-
зиса, в котором мы находимся. Это глобальное недоверие 
всех ко всем, и как следствие, на самом деле, может это вам 
покажется странным, крайний индивидуализм в поведении 
всех участников учебного процесса. Это достаточно тяжелый 
симптом, потому что когда я использовал этот термин – со-
циальный капитал отрасли… социальный капитал отрасли 
характеризуется тем уровнем доверия, который мы  испыты-
ваем друг по отношению к другу. Или не испытываем его, в 
этом случае говорим о том, что социальный капитал крайне 
низкий. Социальный капитал не возникает мгновенно, его 
можно растратить, но его очень трудно создать, во всяком 
случае, это не тот процесс, который может идти быстро. 

Но если мы посмотрим на причину такого странного небла-
гополучия в отрасли, то я бы обратил внимание на группу 
вопросов, которые начинаются словами, касающимися того, 
что изменений было много, а заметного улучшения нет. С 
этим, пожалуй, можно согласиться. Тактические неудачи,  ко-
торые периодически испытывает отрасль, с внедрением тех 
или иных инноваций, заставляют думать, что причина глуб-
же. Во-первых, не удается найти некоторого глобального ре-
шения, которое устраивало бы всех. Проблема наших труд-
ностей, на мой взгляд, это исключительно индивидуальная 
точка зрения, лежит в том, что мы не сменили модели шко-
лы. Все проблемы, связанные противоречиями  участников 
образовательного процесса, с необходимостью защищать 
каждую из этих групп, проистекают из следующей вещи. Та 
модель школы, которую мы сегодня построили – это то, что 
можно назвать, индустриальной моделью. Школа, как конвей-
ер, она всегда таковой и была. Ребенок попадает в первый 
класс, дальше с ним работают определенные специалисты, 
этого ребенка передают от одного специалиста к другому, 
все старше. По мере того, как ребенок взрослеет, количество 
специалистов, работающих с ним, увеличивается. На выходе 
- ОТК, если вы помните, что это такое – отдел техническо-
го контроля, который раньше был на всех производствах, то 
есть - ЕГЭ. Да, это некоторая конвейерная система. Конвей-
ер, на самом деле, ни хорошо, ни плохо. Это модель, которую 
мы приняли, это то, что называется - модель индустриальной 
школы. Конвейер, однако, приводит к узкой специализации 
людей, которые на нем работают. 

Идея конвейера проста. Она очень в свое время продвину-
ла промышленность, но довольно быстро стали ясны огра-
ничения этой модели. Ведь смысл конвейера заключается в 
простой вещи. Выяснилось, что изготовление любого сложно-
го изделия можно разбить на некоторые простые операции, 
поручив эти операции различным людям. На первый взгляд, 
все хорошо. Вопрос заключается в том, что как только это 
было сделано, немедленно снизились требования к квали-
фикации работающих людей. Вам не нужна высокая квали-
фикация, чтобы изо дня в день повторять одну и ту же опе-
рацию. Нечто похожее происходит  сегодня, на мой взгляд, в 
школе. Эта индустриальная модель развивается в сторону 
специализации всех участников образовательного процесса, 
особенно если мы говорим об учителях. И школы начинают 
развиваться в рамках этой модели, требуя узких специали-
стов по воспитанию, по ИКТ, психологов, дефектологов. Но 
при этом каждый специалист выполняет свою операцию, ста-
рается не выполнять, естественно, смежных операций, что, в 
общем, сужает его квалификацию. 

При этом особенность любого конвейера заключается в 
разделении понимания и исполнения. Специалист исполня-
ет, при этом общей картины формирования образованного 
человека он не обязан держать. Что очень важно, конвейер 
не допускает отклонений от нормы. И вот здесь возникают 
проблемы защиты. На конвейере никто не работает с брако-

ванной деталью, ее просто выбрасывают. А в школьном кон-
вейере учителя и дети, которые не соответствуют некоторой 
стандартизованной норме, нарушают работу этого конвейе-
ра, - такого нестандартного участника пытаются с этого кон-
вейера убрать.  И тут, как раз, и возникают проблемы защиты 
всех, кто так или иначе не вписывается в эти нормы. Здесь 
я бы хотел обратить внимание на одну вещь. Причем, эта 
специализация непрерывно углубляется. Позвольте такую 
аналогию с ремесленником, по сравнению с конвейерным 
рабочим. Ремесленник – это человек, который долго учился 
и который изготавливает свое изделие от начала до конца, 
понимая, зачем он это делает, отвечая за конечный резуль-
тат. Продукт, который получается – уникален. При этом мы 
обнаруживаем, что спрос на уникальные продукты достаточ-
но высок. Ремесленник – это тот человек, который в отличие 
от работающего на конвейере, получает удовольствие от 
своего труда, потому что он видит конечный результат, и он 
за него отвечает. Место педагога в этой конструкции - это 
все-таки место человека с очень широким диапазоном навы-
ков, а не узкого специалиста. Только такой человек может 
совместить исполнение и понимание того, что он делает. Я 
надеюсь, вас не обидела аналогия с ремесленником, потому 
что ремесленник – это такое мелкое, штучное производство, 
это отнюдь не вчерашний день сегодня. Итак, возможно, что 
индустриальная модель, которую мы сегодня развиваем, не 
очень хороша, потому что порождает кучу проблем, которые 
звучали в ваших вопросах. Можно измениться? Наверное, 
да. 

Правда, можно идти другим путем. Можно пробовать реа-
нимировать индустриальную модель, что и было сделано в 
образовании, например, введением профилизации. Профи-
лизация, на мой взгляд, - это попытка дать второе дыхание 
индустриальной модели. Сегодня спросом пользуется то, что 
называется мелкосерийным производством. Конечно, можно 
сказать, что вузы диктуют нам требования к результатам на-
шей работы.  Должен поделиться ощущением, что мне ка-
жется, что вузы испытывают те же самые проблемы, что и 
школы. Они тоже не умеют работать, большинство из них, во 
всяком случае, с людьми, которые отклоняются от некоторой 
стандартной нормы. Скажем так, им легче работать со сту-
дентами, обладающими некоторыми унифицируемыми зна-
ниями, чем со студентами, желающими учиться. Во всяком 
случае, проблемы, которые были озвучены, в связи с прие-
мом в вузы, когда они продемонстрировали, на какой контин-
гент они особенно ориентированы, видно, что большая часть 
вузов совершенно не понимает как работать со студентами, 
которые, может быть, имеют меньше фактических знаний, но 
получили образование, в том смысле, что они хотят и умеют 
учиться. Я думаю, что они также не имеют этой технологии, 
как не вполне освоила ее еще и школа.

- Есть группа вопросов, которая связана с качеством 
образования. 

- Старая и больная тема, с определением, где главное зве-
но реформирования системы образования. Во-первых, надо 
признаться, что не будет для вас новостью, что качество - до 
сих пор не вполне определенное понятие, потому что к нему 
можно относиться очень по-разному. Во всяком случае, очень 
часто, качество – это оценка, отложенная во времени. Через 
много лет после окончания учебного заведения, мы можем 
на самом деле оценить, сколь качественное образование мы 
получили. Но если мы будем говорить от чего зависит каче-
ство, тем не менее, совершенно понятно, что есть две клю-
чевые фигуры. Это – учитель и директор-руководитель. Это 
два процесса – преподавание и руководство. Все реформы, 
которые до сих пор проходили, не касались процесса пре-
подавания и не были на нем сосредоточены. С этой точки 
зрения реформы в области образования, я уже отмечал 
это много раз, еще впереди. А что касается руководства, то 
здесь позиция очень простая. У вас могут быть очень квали-
фицированные специалисты в школе, но если вы не создади-
те вполне определенной рабочей среды для них там, чтобы 
эти люди могли получать удовлетворение от своей работы, 
не всегда от зарплаты, но от работы, то тогда разрозненные 
усилия квалифицированных людей, никакого качества не да-
дут. Итак, две позиции - преподавание и руководство – это 
то, что определяет качество.

- Есть любопытный вопрос: «В связи с оптимизацией 
2009 года в нашей школе (77 человек - ученики, 14 педа-
гогов, 6 - персонал) из руководителей остался только ди-
ректор и заместитель по безопасности. Как же при таком 
раскладе управлять школой?»

- Знаете, вы вместе управлять не пробовали? Если вы 
управляете один - это проблема, безусловно. Но если в ва-
шей организации есть хотя бы небольшой уровень доверия 
директора к педагогам, а педагогов к директору, то проблема 
управления не стоит. Взрослым людям можно доверять, и 
они охотно в этом участвуют. Здесь проблема в одном. Она 
заключается в том, что мы себе представляем управление, 
как обязательное построение иерархии. А иерархическая 
организация - это всегда проблемная организация, с точки 
зрения активизации человеческого потенциала. Если к это-
му вопросу подойти с другой стороны, то, возможно, в такой 
относительно небольшой школе, плоская организация с вы-
соким  уровнем ответственности внизу, была бы наилучшим 

выходом из положения. 

- Есть ряд вопросов, которые связаны с ролью дирек-
тора. На первый взгляд, банальные вопросы. Понятно, 
что директор – именно тот человек, который имеет мак-
симальные возможности создать в школе образователь-
ную среду не только для детей, но и для взрослых. В 
одном вопросе меня смутила формулировка. Она звучит 
так: «Действительно ли сегодня хозяином образователь-
ного учреждения является директор?» 

- Ключевое слово – хозяин. Я не думаю, что директор дол-
жен быть хозяином. Руководителем, да. А хозяев должно 
быть много. Хозяин - это тот, который искренне полагает, что 
ответственность некому больше доверить.

- Есть вопросы о малокомплектных сельских школах 
- страшно больная тема. Какова перспектива малоком-
плектных сельских школ? Как отразится на сельской 
малокомплектной школе переход на бюджетное или ав-
тономное финансирование? И так далее, и так далее. 

- Очень больной вопрос. Я думаю, что перспектива у мало-
комплектных сельских школ есть, и она большая. Она связа-
на с такой простой вещью, как депопуляция территории, то 
есть «обезлюдивание» территории. Мы теряем территории 
не в результате военных действий, а в результате совершен-
но определенной политики, в том числе и в образовании. Это 
начинает осознаваться как проблема, поэтому, думаю, что 
эти вещи болезненные, которые были крайне резко осущест-
влены в рамках реструктуризации, к ним сейчас будут отно-
ситься намного осторожнее.

Среди ваших вопросов было замечательное письмо от 
многодетной семьи Логиновых. Люди живут в Карелии, по-
моему, на острове. Многодетная семья, в деревне закрыли 
школу, детей предлагают забрать в интернат, но людям хо-
рошо вместе, и они не хотят отдавать их. Мы обязательно 
поместим их письмо у нас на интернет-сайте, чтобы вы могли 
посмотреть и почитать эти проблемы. Если они уедут, напри-
мер, все-таки из этого места, то они последние люди, кото-
рые тут уедут и еще одна территория будет отдана. Мы опу-
бликуем это письмо, посмотрите, мне кажется, что мы как-то 
можем им помочь. 

Что касается автономии для малокомплектной сельской 
школы, то не дай вам Бог. Автономное учебное заведение, в 
соответствии с новым федеральным законом, целесообразно 
там, где есть возможность много зарабатывать и это, как пра-
вило, связано с тем, что у учебного заведения есть большая 
собственность: земля, помещение. Иначе говоря, автономия 
может дать выигрыш вузам и очень крупным школам. Мало-
комплектная сельская школа в рамках автономного учебного 
заведения имеет не очень хорошие перспективы. 

- «В стране тысячи учителей получили денежное воз-
награждение. Как это повлияло на качество образова-
ния?» 

- Очевидно, имеется в виду в рамках программы ФЦПРО. 
На качество образования это существенно не повлияло, но 
на настроение, безусловно. У людей, получивших высокую 
оценку своего труда, возникло ощущение своей нужности, не 
у всех, но тем не менее. Хотя непосредственно на качество 
образования, чтобы могли сказать, что мы за счет этих про-
грамм сдвинули его, реально - это количественно не повлия-
ло никак.

- Много вопросов о федеральных государственных об-
разовательных стандартах. 

- Понятно, что мы имеем запущенный стандарт по началь-
ной школе. Спрашивается, разработаны ли какие-то кон-
трольные показатели по этому поводу. Мы должны так отно-
ситься к этим стандартам. Ведь все контрольные показатели, 
в основном, лежат в области условий деятельности и оби-
тания в школе. Что касается всего остального содержания 
и прочего, то оно не прописано настолько жестко, чтобы его 
можно было однозначно трактовать. В силу этого кто-то ска-
жет: «А у нас уже все есть». Кто-то в этих федеральных стан-
дартах найдет опору и аргументы для изменения программы 
способов преподавания, но повторяю, что контрольные по-
казатели, на самом деле, на сегодняшний день все лежат в 
области условий. Эти ФГОСы, безусловно, добавляют много 
головной боли директорам, но я обратил бы внимание, что 
эти ФГОСы являются «погонялкой» не только для учитель-
ского корпуса, но и для учредителей, и в этом отношении 
этот документ в таком качестве нужно использовать.  

- «Что даст школам переход в категорию казенных или 
автономных образовательных учреждений? Как изме-
нится их финансирование, и как это отразится на учени-
ках и родителях? Почувствуем ли мы разницу?» 

- Почувствуем, но все будет зависеть от очень простой 
цифры - величины норматива финансирования. И она, судя 
по всему, будет весьма различна в различных местах. К 
определению этого норматива и к давлению на власть с тем, 
чтобы этот норматив был более пристоен, вы должны быть 
готовы. 

«Правомерно ли применение новых санитарных правил к 
уже существующим школам?» Должен сказать, что то, что 
Роспотребнадзор накладывает  всевозможные штрафы и  от-
клонения, начинает осознаваться как некоторый перебор, по-
тому что, насколько я понимаю, сегодня будет некоторый пе-
ресмотр СанПиНов. Совершенно понятно, что эти СанПиНы 
могут применяться только по отношению к вновь вводимым 
школам. Но здесь есть другая сторона вопроса, она связа-
на с тем, что  надо бороться за увеличение ответственности 
учредителя. Не только школа, в частности, директор, должен 
нести ответственность за выполнение федеральных норма-
тивов. По закону это обязан делать и, как минимум, учреди-
тель. Мы имеем ряд прецедентов, в которых школы даже в 
судебном порядке настаивали на ответственности учредите-
лей за отклонение от федеральных требований, и были при-
знанны правыми. Не забудьте, что в плане давления на учре-
дителей и увеличения его ответственности, которую он вряд 
ли возьмет на себя добровольно, у вас сегодня есть советы 
школ. Если они у вас есть – это более эффективное лобби-
рование ваших интересов… Не вы одни заинтересованы в 
образовании детей.

- Много вопросов, хотя я даже не понимаю почему, – 
это путаница между законом об образовании, о специа-
лизации, нашумевших разговорах о стандартах старшей 
школы. 

- В законе об образовании этого нет. Что касается списка 
предметов, это прерогатива федерального государственно-
го образовательного стандарта старшей школы. Тут должен 
сказать, что я имел удовольствие присутствовать на встрече 
в Общественной палате по поводу федеральных государ-
ственных образовательных стандартов, весной. Стало понят-
ным, что стандарт, который вызвал столь суровую критику, 
не является единственным. Одновременно был предложен 
второй, и сейчас идет какая-то работа. Поживем – увидим, 
что с этим произойдет. Во всяком случае, вот так сразу, это 

на нас не должно обрушиться.

- «Что бы вы лично сделали, если бы ненадолго стали 
министром?» 

- Идея очень проста. Если бы я хотя бы ненадолго стал 
министром, я бы предложил год без всяких инициатив. 

- «Каким образом предлагается улучшить естественно-
математическое образование?» 

- На сегодняшний день при таком количестве часов невоз-
можно подготовить необходимых специалистов, инженерно-
технических работников, а черчение вообще исчезло из 
школьной программы». На счет черчения, мое личное мне-
ние – слава тебе, господи, что исчезло. Сегодня никто не 
чертит ничего. Одно дело - технический рисунок, но я не уве-
рен, что это должен быть отдельный предмет, потому что это 
вполне решается в рамках математики и такого раздела, как 
стереометрия. А вот насчет того, что невозможно подгото-
вить необходимых специалистов, потому что только два часа 
в неделю, так я не уверен, что это задача школы. Вот это 
сужение – это все та же индустриальная модель. Сужение 
культурных возможностей ребенка за счет выбора или при-
говора его к определенной сфере знаний потом очень дорого 
ему обойдется, да и всем нам в целом.

- Здесь есть очень важный вопрос: «Почему введение 
ФГОС по «началке» начали со школы, а не с пединститу-
та, с педколледжей?» 

- Это было бы так здорово, если бы они начали с вузов, 
но они просто не знают. Рассматривайте это как комплимент 
вашей квалификации. Вузы не знают, как это внедрять, но 
предполагается, что вы знаете. Сочувствуя, понимая, что 
все поставлено с ног на голову, вузы еще менее подвержены 
реформации, насколько можно судить, чем школа. Школа со-
противляется изменениям, но меняется. Вузы, по моим на-
блюдениям, меняются значительно меньше.

- Здесь очень много вопросов с требованием к госу-
дарству, на государственном уровне что-то обеспечить. 

- Я не знаю, мне кажется, это давно известные вещи, но я 
огорчу тех, кто этого не знает. Школа не является объектом 
государственного управления. Школы – это ответственность 
регионов. Очень частое обращение к государственному уров-
ню, по всей вероятности, снова говорит о низком социальном 
капитале. Мы не верим, что наши непосредственно выше-
стоящие руководители хотят и могут что-то менять. Поэтому 
мы  обращаемся к разным государственным уровням с не-
которой надеждой. Мы все равно приходим к ситуации, при 
которой мы должны осознавать собственные силы и возмож-
ности. Абсолютно необходимо давить на местную власть. 
Не забудьте, что вы очень мощный электоральный ресурс. 
Давайте не относиться к выборам, которые на муниципаль-
ном уровне все еще выборы, как к некоторому проходящему, 
пустопорожнему занятию. Выбирайте людей, которые имеют 
хоть какую-то программу и что-то обещают в области обра-
зования. Я понимаю, может быть, вам это покажется немного 
беспредметным лозунгом, но верьте -  другого уровня нет. 
Все обращения наверх, если вы достучитесь,  приводят к гло-
бальным решениям, которые порождают столь же глобаль-
ные проблемы.

- Здесь вопрос, что мы мало обсуждаем вопросы пре-
подавания религии. 

- Это не так. Мы достаточно часто возвращаемся к этой 
теме. Есть вопрос насчет учения Рона Хаббарда и моего от-
ношения к нему. Я давно знаком с его работами, думаю, что 
больше двадцати лет. Я не являюсь его поклонником.

Снова вопрос, вытекающий из специализации. Заметьте, 
специалисты требуют увеличения часов по физике, по рус-
скому языку и т.д. Каждый беспокоится за свой сектор. Тот 
индивидуализм, о котором мы с вами говорили, когда каждый 
пашет в свою девятку, приводит к тому, что знания разложе-
ны по коробочкам: здесь история, здесь литература, здесь 
география - коробочек должно быть больше. Вот посмотри-
те, если вы имеете два объекта, то между ними только одна 
связь. Если вы имеете три объекта, между ними уже три свя-
зи. Если вы имеете четыре объекта, то связей становится 
шесть. Если вы имеете пять объектов, то связей становится, 
кажется, уже девять. Я могу немного ошибаться, но это не-
важно. Это означает, что мир состоит из связей, а не из объ-
ектов. Мы должны изучать связи и посвящать этому время. С 
этой точки зрения, нам не нужно изучать предметы, вернее 
нужно, но это только часть мира, причем, меньшая его часть. 
Традиционно у нас эти связи, я как помню учебник физики, 
выражается в последнем параметре раздела - применение 
того-то там-то. На этом связи данного раздела с окружаю-
щим миром заканчиваются. Это проблема преподавания.

- Вот вопрос специалиста. Жалуются психологи. На 
психологов все сваливают самых трудных. 

- А почему сваливают трудных, потому что учитель считает 
себя специалистом. У него есть отклонение от нормы, а для 
этого есть психолог, мы отдадим ему отклонения от нормы 
для работы. Он не расширяет свой навык, а просто сбрасы-
вает с конвейера ребенка в руки специалиста, который реша-
ет с ним некоторую совершенно конкретную частную задачу. 
Место психолога, на мой взгляд, – это обучение педагогов 
расширению их способа взаимодействия и оценки детей. 
Главный объект психолога – это педагог и его психологиче-
ская квалификация.

- Вопросов еще много, но кажется, мне удалось сгруп-
пировать основные. Последний вопрос – это как всегда, 
самая больная тема, вопрос, связанный с отчетностью 
школ. 

- Понятно, что она чрезмерна. Но я вам должен сказать, во-
первых, есть очень жесткие федеральные стандарты отчет-
ности, которых местные власти точно не придерживаются, 
познакомьтесь с законодательством. А во-вторых, мы долж-
ны понимать, что причина – это многочисленные, дублирую-
щие отчетности и низкая квалификация вышестоящих. Они 
просто не в состоянии разобраться, или не хотят, или не мо-
гут с той базой данных, которая была им была представлена. 
Им проще запросить новую информацию, чем что-то искать 
уже в предоставленной. 

Вообще говоря, может быть самый главный вопрос, кото-
рый здесь звучал – это вопрос кадров. В частности, как при-
влечь молодых специалистов в школы и при этом, в вопросах 
уже звучит утверждение о том, что даже прибавки к заработ-
ной плате кадровых проблем и проблем качества не реша-
ют. Это было понятно с самого начала. Заработная плата, 
несмотря на ее неприлично совершенно уровень, все равно 
не решает всех проблем, которые стоят перед вашей шко-
лой. Дело не в уровне оплаты. Человек кроме денег, хочет 
получать еще и удовлетворение от работы, а это во многом 
зависит от той среды, которую вы создали, и от тех спосо-
бов реализации себя на работе, которые вы предоставляете. 
Значительно легче решаются кадровые вопросы в среде с 
обучающим характером и высоким уровнем доверия.

Заканчивая это и так слишком длинное выступление, я хо-
тел бы сказать, что задачи, которые перед нами стоят в этом 
и следующем году, сложнее, чем были раньше. Они, скорее, 
лежат внутри школы, чем снаружи. Я надеюсь, что многие из 
вас разделяют мои убеждения в том, что никакие внешние 
инициативы не решат проблему вашей школы до тех пор, 
пока вы не используете и не обопретесь на весь тот потенци-
ал человеческий, который есть в вашей организации. Он есть 
в любой школе, с ним нужно уметь работать. Есть такое по-
нятие – качество образования, оно неотделимо от качества 
организации. Под качеством организации я понимаю способ 
сосуществования взрослых в этой школе – педагогов. За ка-
чество организации ответственность несет руководитель. Это 
тяжелейшая и страшно интересная работа. Я желаю, чтобы в 
этом направлении вам удалось сдвинуться в этом году, а кто-
то уже ушел в этом отношении достаточно далеко. 

Спасибо!

Профессор К.М. Ушаков: 
Современная школа – это конвейер, 

с которого снимают тех, 
кто не вписывается в стандарты

Интервью с К.М. Ушаковым, председателем жюри Всероссийского 
конкурса «Директор школы – 2011», главным редактором журнала 

«Директор школы»



CMYK

4 сентября известному 
ингушскому писателю и 
общественному деятелю 
Борису Шадыжеву испол-
нилось 65 лет.  Мы хорошо 
знаем творчество юбиляра 
и, естественно, не могли 
пройти мимо этой даты и 
не поздравить Бориса Ма-
гометовича.

-  Кавказский мужчина 
говорит мне только 65. 
Пессимисты брюзжат: что 
хорошего - стал на год ста-
рее…  С каким настроени-
ем  встречаете свой юби-
лей вы ? 

- Настроение рабочее, нет 
повода для недовольства. 
Благодарю Всевышнего Ал-
лаха за то, что Он дал мне 
здоровья и сил дожить до 65 
лет и заниматься любимым 
делом.  Пока здоровье по-
зволяет работать -  буду пи-
сать, тем более, что история 
ингушского народа пока еще 
вся не изучена, и литерато-
рам в этой истории есть что 
осветить.  Так что стареть и 
проводить время с внуками 
нам пока недосуг.

 - Над чем вы работаете 
сейчас?

- Я хочу переиздать свою 
монографию «Сквозь толщу 
лет», добавив в неё еще не-
сколько написанных позже 
произведений. 

- Вы подготовили не-
сколько пьес для респу-
бликанского конкурса. Рас-
скажите о них.

- Я недавно только узнал 
про этот конкурс и решил 
принять в нем участие, тем 
более, что опыт уже есть и 
есть что предложить на суд 
жюри. Предложил три пье-
сы. 

- Вы недавно ездили в 
Брест. Эта тема близка 
и понятна всем нам. Там 
стояли насмерть в битве с 
врагом наши легендарные 
земляки. И последний ге-
рой Бреста - описанный в 
вашем романе Уматгирей 
Барханоев. Расскажите о 
впечатлениях от этой по-
ездки.

-  Я давно хотел посетить 
это историческое место, по-
стоять у Мемориала погиб-
шим воинам Бреста,  говоря 
более прозаичнее – хотел 
прикоснуться к нашей исто-
рии. Мне это удалось благо-
даря помощи министра по 
связям с общественностью 
и межнациональным от-
ношениям Якуба Патиева,  
поддержавшего меня.  В на-

шей группе были депутаты и 
председатель малгобекского 
городского совета Яраги Ган-
темиров, дочь героя Бреста 
Халида Дотиевича Цечоева  
Мовлотхан, сотрудники и от-
ветственные работники мин-
наца республики. Наша де-
легация принимала участие 
в торжествах, посвященных 
70-летию начала Великой 
Отечественной войны.  

В Бресте нас очень тепло 
приняли, создали нам все 
условия для работы и отды-
ха, обеспечили транспортом. 
Мы побывали в Крепости. 
Многое из виденного мной 
ранее на фотографиях или 
по телевизору, я увидел во-
очию. Особенно мне понра-

вились воссозданные недав-
но экспозиции, на которых 
изображены исторические  
фрагменты,  как, например, 
последний мирный день 21 
июня 1941 года и другие. 
Это очень правильное ре-
шение белорусских властей 
в деле увековечения памя-
ти героев Бреста. От Бреста 
начиналась наша Победа в 
той жестокой войне, в кото-
рой погибли тысячи наших 
земляков.   Мы посетили 
музей, встречались с его 
директором Валерием Губа-
ренко и передали в дар му-
зею личные вещи защитника 
Брестской крепости Хусена 
Мерешкова. Бурка, папаха, 
гимнастерка, сапоги и кин-

жал хранились в назранов-
ском городском музее. 

Валерий Губаренко сам 
военный в отставке, генерал-
майор и знает цену этим экс-
понатам. Он с благодарно-
стью принял их и заверил, 
что всё это будет выставлено 
в музее Крепости для широ-
кого обозрения. Я преподнес 
директору музея свою книгу 
«Шагнувший в бессмертие» - 
о последнем защитнике Бре-
ста Уматгирее Барханоеве. 
Валерий Губаренко заверил, 
что книга и личные вещи Ху-
сена Мерешкова  будут хра-
ниться в музее как самые до-
рогие реликвии. 

Экскурсовод провела нас 
по залам музея. Мы остано-
вились у стенда, посвящен-
ного подвигу Халида Це-
чоева. Надо сказать, что его 
дочь Мовлотхан каждый год 
приезжает в Брест и поддер-
живает тесную связь с руко-
водством Мемориала. 

Халид Дотиевич Цечоев 
сумел из обычной винтовки 
сбить вражеский самолет в 
первый же день войны, но 
сам погиб в неравном бою с 
фашистами, презрев смерть.

Мы посетили Мемориаль-
ный комплекс, прочитали по-
минальную молитву в память 
всех погибших защитников 
Бреста. Поражает величие 
подвига солдат и офицеров 
Красной армии, не сдавших-
ся врагу и выполнивших свой 
воинский долг, защищавших 
свою землю до последнего 
вздоха.

В Бресте  Яраги Ганте-
миров подписал протокол о 
намерениях сотрудничества 
и дружбы между Брестом и 
Малгобеком.  Мы побывали 
на городских предприятиях, 
совершили экскурсию по го-
роду. К слову сказать, Брест 
существенно расширился 
и теперь Крепость почти в 
черте города. Брестская кре-
пость – один из символов 
Республики Беларусь. Я при-
вез белорусские пятьдесят 
рублей, на которых изобра-
жена Крепость.

- Борис Магометович, 
жизнь продолжается. При 

всем нашем уважении к 
памяти, творческий про-
цесс намного шире одной 
темы…

- Понимаю ваш вопрос. Я 
уже упомянул, что в исто-
рии ингушей немало зна-
менательных вех. Хочу  по-
работать над некоторыми 
историческими событиями, 
тем более, что мой прадед 
Шаам был известным в Ингу-
шетии человеком.  А его сын 
Хусен служил у брата царя 
в конвое. Брат царя увидел 
на одном из праздников, как 
лихо гарцует Хусен, и попро-
сил прадеда, чтобы он отпу-
стил сына к нему на работу. 
При этом сановник пообе-
щал много денег прадеду, но 
старик ответил, что деньги 
его не интересуют и отпустил 
сына просто из уважения 
к брату царя, попросив по-
следнего обучить сына гра-
моте и светским манерам. 

Еще мне интересны та-
кие исторические личности, 
как Орцха Карцхал, Ахмед 
Хочубаров. Мне очень близ-
ка тема геройского подвига 
Абдуллы Цароева. Причем 
первый день войны Абдулла 
встретил в Бресте. Правда 
не в Крепости, а в городе, но 
сути это не меняет. Есть же-
лание работать и работать. 
Время нельзя упускать. Как 
говорит мой старый добрый 
друг Башир Газимагомедо-
вич Тимурзиев, надо каждый 
день что-то писать, и я с ним 
согласен.

- Все мы живем в Ингуше-
тии и видим происходящее 
в республике. В послед-
нее время стала намного 
спокойнее и стабильнее  
общественная обстановка, 
но … 

- Действительно, в по-
следнее время наша жизнь 
стала намного спокойнее, но 
хотелось бы сказать о том, 
что все мы в ответе за про-
исходящее. Среди нас живут 
те, кто вредит республике и 
нации, а мы порой стыдливо 
отводим глаза. Хотел бы ска-
зать о равнодушии некото-
рых из нас к происходящему. 
Мы же один народ. Не знаю, 
что еще должно произойти, 
чтобы все мы,  наконец, это 
поняли.  Тогда и творчеством 
легче будет заниматься. Я 
очень надеюсь на это. 

- Мы желаем вам успехов 
и творческих находок, здо-
ровья и долгих лет.

М. ХаНИЕВ

Оргкомитет уже утверж-
ден. Об этом заявили 
представители Комитета 
по делам молодежи РИ, 
которые и явились орга-
низаторами мероприятия 
при поддержке админи-
страции Главы и прави-
тельства Республики Ин-
гушетия.

Форум «Таргим-2011» 
пройдет в высокогорном 
районе Ингушетии с 20 по 23 
сентября текущего года. Для 
участников и гостей форума 
организуется трехразовое 
питание и проживание в 2-х 
и 3-местных номерах. Каж-
дый участник и гость при ре-
гистрации обеспечивается 
бейджем участника, пакетом 
атрибутики и раздаточных 
материалов.

Муса Чилиев подчеркнул 
необходимость обеспечения 
полноценного отбора участ-
ников форума. На «Таргим 
-2011» должны получить 
доступ молодые люди, от-

вечающие заявленному ин-
теллектуальному уровню и 
обладающие навыками ко-
мандной работы и социаль-
ного проектирования, - та-
кова позиция председателя 
правительства. Место про-
ведения форума - Лечебно-
оздоровительный комплекс 
«Армхи», расположенный в 
Джейрахском районе Респу-
блики Ингушетия, выбрано 
не случайно. Премьер на-
помнил, что идея организа-
ции молодежной площадки 
у подножия гор в Джейрахе 
принадлежит Главе респу-
блики.

К организации образо-
вательной программы для 
участников форума, количе-
ство которых предполагает-
ся свыше 350 человек, будут 
применены новые подходы, 
так акцент перенесется на 
дискуссионные площадки и 
тренинги. Тщательно будет 
выстроена и организацион-
ная работа по обеспечению 
участников лагеря питани-

ем, бытовыми удобствами, а 
также обеспечением систе-
мы безопасности – весь этот 
комплекс возьмет на себя 
правительство республики.

Форум создает молодежи 
России и стран СНГ условия 
для творческой самореали-
зации, знакомства с куль-
турными, нравственными и 
эстетическими ценностями 
народов, проживающих на 
территории Северного Кав-
каза. 

Только в высокогорном 
районе, окруженные неопи-
суемой красотой, амбици-
озные и смелые ребята, 
полные энергии, смогут на-
ладить межрегиональные 
дружеские связи для реали-
зации совместных проектов 
и инициатив в молодежной 
среде. Проведение флеш-
моба в Ингушетии стало не-
ким марш-броском руковод-
ства, дабы популяризовать 
молодежный туризм.

Пресс-служба 
Главы РИ
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Юбилей

Борис Шадыжев: 
«Стареть пока недосуг…»

На партийном форуме Владимир Путин 
выразил твердую уверенность в том, что 
каждый, кто стремится созидать и до-
биваться успеха, должен иметь возмож-
ность реализовать себя и получить под-
держку  партии. «А  «ЕДИНАЯ РОССИЯ» 
открыта для всех, кто готов проявить 
гражданскую и деловую инициативу».  

Лидер единороссов напомнил, что в 2005 
году, когда было принято решение о запуске 
нацпроекта «Здоровье», высокотехнологич-
ную медицинскую помощь за счёт федераль-
ного бюджета получали 60 тыс. граждан. А в  
этом году это уже 300 тыс. человек – рост в 
5 раз. «Будем наращивать эти возможности, 
поэтому мы приняли решение дополнитель-
но направить 2,5 млрд. рублей на оказание 
высокотехнологичной медицинской помо-
щи. Кроме того, предусмотрели 2,3 млрд. 
рублей на дополнительное лекарственное 
обеспечение льготных категорий граждан». 

Одна из ключевых задач региональных 
программ модернизации здравоохранения 
– это повышение уровня зарплаты медра-
ботников. «Напомню, что за два года фонд 
заработной платы должен увеличиться на 
30–35%. Считаю, что мы должны создать 
дополнительные стимулы для врачей, кото-
рые придут в сельскую медицину. Предла-
гаю выделить по 1 млн. рублей подъёмных 
каждому специалисту, который пожелает 
работать на селе. Он сможет использовать 
эти деньги на обустройство, решение жи-
лищных и других бытовых проблем. Един-
ственное условие – проработать не менее 
пяти лет». 

 Остановился Владимир Путин и на  про-
грамме поддержки российской школы. В 
ближайшие два учебных года из федераль-
ного бюджета планируется выделить ре-
гионам 120 млрд. рублей дополнительно на 
покупку оборудования, обустройство школь-
ных столовых, решение проблем малоком-
плектных школ в сельской местности, по-
вышение квалификации педагогов. В свою 
очередь, за счёт освободившихся средств 
субъекты федерации обязаны обеспечить 
рост зарплаты учителей. «Обращаю внима-
ние: уже по итогам сентября учителя долж-
ны увидеть повышение своих зарплат не в 
каких-то планах, а конкретно в кошельке. К 
чему приводят низкие зарплаты школьных 
педагогов, мы прекрасно с вами понима-
ем. Это не только унизительное состояние 
(а мы говорим, что педагог работает с на-
шим будущим – с детьми), но это ещё за-
крывает ему доступ ко многим возможно-
стям социально-экономического характера. 
Теперь, когда зарплаты учителей выходят 

на уровень средней зарплаты по экономи-
ке, жилищные кредиты будут становиться 
доступнее, поэтому в этой сфере тоже есть 
некоторые предложения». 

В.В. Путин предложил предусмотреть спе-
циальную ипотеку для молодых преподава-
телей, учителей с пониженной ставкой и  с 
минимально возможным первоначальным 
взносом, а также без ограничений по разме-
рам оплаты труда. «Было бы очень правиль-
но, если бы регионы этот первоначальный 
взнос вообще взяли на себя. И речь идёт о 
специалистах до 35 лет, о молодых педаго-
гах. Мне кажется, как первый шаг решения 
жилищных проблем учителей на селе, это 
может быть достаточно эффективным». 

Ещё одно предложение - использовать 
такую форму, как жилищные кооперативы. 
«Этой возможностью смогут воспользовать-
ся все школьные преподаватели, вне за-
висимости от возраста. Фонд развития жи-
лищного строительства будет безвозмездно 
предоставлять таким кооперативам участки 
под застройку, а субъекты федерации могли 
бы полностью взять на себя обустройство 
таких участков всеми необходимыми комму-
никациями». По мнению лидера «ЕДИНОЙ 
РОССИИ», возможности  партии и ее депу-
татов в регионах обязательно должны быть 
использованы в реализации этого проекта, 
который он предложил назвать «Учитель-
ский дом». 

Владимир Путин определил стратегию 
партии на выборах: «ЕДИНАЯ РОССИЯ» бу-
дет участвовать в выборах в Государствен-
ную Думу вместе с широкой общественной 
коалицией, опираясь на единую платформу 
и общую программу действий, поддерживая 
и выдвигая во власть новых инициативных 
и неравнодушных людей. С учётом резуль-
татов предварительного голосования уже 
можно сказать, что значительную часть мест 
в нашем списке на выборах в Госдуму зай-
мут представители различных социальных 
групп – врачи, учителя, инженеры, рабочие 
и фермеры, военнослужащие и предприни-
матели, пенсионеры и молодёжь. 

В целом нашу фракцию в Госдуме ждёт 
серьёзное обновление – наполовину, а то 
и более. Нам с вами нужно, чтобы через 
приход новых людей в политику, во власть 
работа партии во всех уровнях стала более 
эффективной. Безусловно, задача работы 
Народного фронта не ограничивается толь-
ко выборами и новыми механизмами фор-
мирования власти. Пожалуй, самое важное 
– это открытое обсуждение ключевых про-
блем страны и общества». 

Сергей РоДИоНоВ

Однофамильцы осуждены к лишению свободы 
с отбыванием наказания в колонии-поселении

9 августа 2011 г. приговорами Назрановского районного суда  осуждены уроженцы города 
Назрани Оздоев Яхъя, 1960 г.р., и Оздоев Ибрагим, 1988 г.р.

Как установлено судом,  20 апреля 2011 г. Оздоев Яхъя в состоянии алкогольного опья-
нения нарушил правила дорожного движения, управляя автомобилем марки ГАЗ 2410, в ре-
зультате чего в районе ул. Умарова села Барсуки им допущено столкновение с автомобилем 
ВАЗ 21074 под управлением гражданина Богатырева Муслима.  

В связи с происшествием водитель Оздоев Яхъя, пассажиры Мержоев Амирхан и Албога-
чиев Аслан доставлены в районную больницу с различными телесными повреждениями. В 
тот же день Албагочиев Аслан от травмы головы, многочисленных внутренних повреждений 
скончался в больнице.

Оздоев Ибрагим, будучи водителем  автомобиля ВАЗ 2106, 24 января 2011 г, нарушив пра-
вила дорожного движения, в селе Плиево совершил наезд на пешехода Калоева Магомеда, 
причинив ему несовместимые с жизнью телесные повреждения.

За совершенные преступления по неосторожности Оздоев Ибрагим и Оздоев Яхья осужде-
ны к различным срокам лишения свободы, с отбыванием наказания в колонии-поселении.

Осужденные лишены судом права управлять транспортным средством.
Уголовные дела в отношении Оздоева Яхъи и Оздоева Ибрагима поступили в Верховный 

суд Республики Ингушетия с кассационными жалобами защиты.   

Осужден за кражу из мечети
Подсудимый Осканов Руслан, 1978 года рождения, житель села Плиево, 9 апреля 2011 г. 

тайно проник  в мечеть в селе Барсуки и  тайно похитил оттуда аудиоаппаратуру и другое 
имущество, принадлежащее духовному центру мусульман Республики Ингушетия, на общую 
сумму 22 500 руб.

12 апреля с.г. Осканов проник в частной дом гражданки О. в селе Плиево, откуда украл теле-
визор, аудиоплеер, микроволновую печь и другое имущество всего на общую сумму 14 700 
руб. 

13 апреля Осканов, убедив несовершеннолетнюю О., что хочет показать ее серьги в качестве 
образца, завладел ее серьгами и скрылся, причинив потерпевшей значительный материаль-
ный ущерб.

За совершенные кражи и мошенничество Осканов Руслан осужден приговором Назранов-
ского районного суда 23 июня 2011 г. к четырем годам лишения свободы со штрафом 10 000 
руб. с ограничением свободы сроком на один год, с отбыванием наказания в исправительной 
колонии общего режима.

6 сентября 2011 г. судебной коллегией по уголовным делам Верховного суда РИ приговор 
оставлен без изменения, а кассационная жалоба защиты - без удовлетворения.

Пресс-служба Верховного суда

В Джейрахе пройдет 
межкультурный диалог

Новые социальные инициативы 
лидера «ЕДИНОЙ РОССИИ»

ХРОНИКИ ВЕРХОВНОГО СУДА РИ

ПАРТИЙНАЯ ЖИЗНь

В.И. албогачиев

Са г1ала
Магас, аьнна ц1и тилла, даьш езъяь я хьо,
аьрзий санна, самукъне дай баьха са г1ала.
Кхийтта боаг1а малх санна, тхона лепаш я хьо,
Хьоцара безамо низ телаш лел тхо.
Хозлуш ма йоаг1ий,
Вай к1антий хьа сий деш
Толамаш ма доахий.
Самукъне ха йоаккхаш, г1алг1ашта маьрша йолаш,
Йоахайойла цу Дала дай баьха са г1ала.

Са тувсаш
Т1айоаг1аш шелал я гаьнаш т1ара г1а легадеш.
1ан юкъе. 1а санна уж гаьнаш тхьовсаш.
Цун тара са безам, шеко ба х1ам доацаш,
Боаг1ача безамо са дег т1а шо тувс.
Со тхьовсаш ма латтий безамга са тувсаш,
Дог да са детталуш, г1айг1ане ха йоаккхаш.
Безамо д1асих веш, дег т1а са тувсаш,
Ха йодаш ма латтий, кхоаненга са тувсаш.

Эздел дале
Сомий гаьнех аре я шоана, сагий дег1аца
эздел дале.
Эздел деций массанахьа эшар,
из хьоца дале баркал оалар.
ала ловш хул вай, Даьла раьза хилва,
эздел долаш из саг вале.
Вай даьх юсаш т1ехьале я из,
вай фу ду цох, эздел деце.
Масса моттиге яхь я эшаш,
эшшача моттиге бакъдар лоаттаде.

Харцо
Дадал хьа, ва харцо! Ма эхь доадаь йоаг1а хьо.
Х1ана латта хьо вайна юкъе, 
                                                  фу котдаккха г1ерт хьо?
Халонаш ювла хьогара, нийсса наькъаг1а водачоа
Хала дац – хьог1 хьайна, сел харцонца латта.
Х1ана дац вай имане, х1ана дац вай эхь хеташ?
Вай даьша вайна 1омадаьр, хьо харцо яц хьона.
Юха ерза ва харцо, нийссача наькъа т1а яла,
лакха вола вай Даьла, шеко еш ва хьона.
Цхьа барт болба вай Дала, 
                                        нийсача наькъа т1а хургдолаш,
Т1ехьаленна пайда хулаш мара 
                                                  т1аккха из хургдац хьона.

Международный фестиваль 
мусульманского кино 
открывается в Казани

Седьмой международный фестиваль мусульманского кино открывается в Казани. 

По красной ковровой дорожке культурно-развлекательного комплекса "Пирамида" прой-
дут актеры, режиссеры, члены жюри. 

Главной гостьей ожидается самая красивая женщина итальянского кинематографа Ор-
нелла Мути. 

Она впервые приезжает в столицу Татарстана. На фестивале ждут известных отечествен-
ных актеров, таких как Армен Джигарханян, Лидия Федосеева-Шукшина, Дмитрий Дюжев, 
Кирилл Сафонов и другие. 

На конкурс представлено 60 фильмов, из которых 15 - художественных, 10 - короткоме-
тражных игровых, 16 - документальных, 19 - анимационных лент. Кроме того, в лучших кино-
театрах города покажут 31 картину вне конкурса.

Республиканский конкурс 
ведущих - «Конферансье-2011»

В Театре юного зрителя состоялся первый отборочный тур республиканского кон-
курса ведущих - «Конферансье -2011». Мероприятие проходит под эгидой министер-
ства культуры РИ, а организатором его является творческое объединение «Зокх». Об 
этом сообщает пресс-служба министерства культуры Ингушетии.

В рамках отборочного тура от ребят требовалось прочитать на выбор отрывок из прозы, 
стихотворения на родном и русском языках, басню и, для демонстрации владения артикуля-
цией, скороговорку. 

Финальный тур конкурса «Конферансье-2011» - 7 сентября. 
К участию допущены юноши и девушки, которые успели подать заявки до финала.
«Необходимость поиска новых талантов в области конферанса назрела давно. Год от года 

требования к уровню организации, а также и само число массовых мероприятий, проводимых 
в регионе, растут. Обязательный атрибут подобных акций – хороший и грамотный конферан-
сье», - отметила генеральный продюсер ТО «Зокх» Мадина Дзортова.

Продолжается отбор кандидатов 
для вступления в добровольные 

пожарные
В целях реализации положения Федерального закона № 100 (6 мая 2011г.) «О добро-

вольной пожарной охране» Главным управлением МЧС России по Республике Ингу-
шетия ведется активная работа по созданию добровольной пожарной охраны. Проект 
республиканского закона «О добровольной пожарной охране» в настоящее время на-
ходится на рассмотрении Народного Собрания Республики Ингушетия. Об этом сооб-
щает пресс-служба ГУ МЧС России по Ингушетии.

Законом предполагается широкое вовлечение общественности в организацию деятель-
ности добровольной пожарной охраны, участие в данной деятельности представителей пу-
бличной власти всех уровней, представителей учреждений и организаций.

ГУ МЧС России по Республике Ингушетия активно ведется работа по созданию дружин 
и обеспечению добровольцев пожарной охраны спецтехникой и оборудованием, определен 
населенный пункт (с.п.Орджоникидзевское), в котором будет создана добровольная пожар-
ная команда, в настоящее время подобрано помещение на территории ПСЧ №3. 

Определена пожарная техника, передаваемая в ведение добровольной пожарной коман-
ды; работа по отбору кандидатов для вступления в Клуб ДП уже ведется. 

Всех желающих принять участие пожарно-спасательный колледж приглашает по адресу: 
386203, РИ, Сунженский муниципальный район, с.п. Орджоникидзевское, ул. Плиева, 85.

В сообщении также говорится, что 7 июля 2011 года руководство главного управления 
МЧС России по РИ и дирекция пожарно-спасательного колледжа подписали соглашение 
о сотрудничестве, утвердили положение Клуба добровольных пожарных на базе пожарно-
спасательного колледжа.

Соб. инф.

ПОИСК НОВыХ ТАЛАНТОВ

КИНО

ВыБОР ПРОФЕССИИ

ПОЭЗЕ ДУНЕ Т1А
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Вот и остался позади 
ещё один священный для 
мусульман месяц Рама-
дан. В достоверном хадисе 
от аль-Бухари и Муслима 
передаётся, что Пророк, 
мир ему и благословение 
Аллаха, сказал: «Когда на-
ступает месяц Рамадан, 
врата Рая открываются, а 
врата Ада запираются, и 
шайтаны сковываются це-
пями». 

Эта цитата о мире бесте-
лесном. Но в нашем мире, 
к сожалению, немало ана-

логов астральной нечисти, 
имеющих плоть и человече-
ский облик. Речь о тех, кто 
именует себя «моджахеда-
ми». На самом же деле это 
и есть те самые шайтаны, 
которые в священный месяц 
Рамадан сорвались с цепей 
и с удвоенной силой понес-
ли в мир смерть, жестокость 
и насилие.

Казалось бы, у бесприют-
ного бомжеподобного воин-
ства, лазающего по северо-
кавказским лесам, должен 
быть какой-то кодекс чести, 
правила и  мораль. Тем бо-
лее что эти бородачи пози-
ционируют себя как «воины 
Аллаха». Так значит, хотя 
бы ради внешнего приличия 
им следовало бы на период 
Рамадана погрузиться в мо-
литвы и  отказаться от свое-
го кровавого ремесла. Но не 
тут-то было. 

Поначалу, правда, появи-
лась робкая надежда, что 
хоть в определённое Алла-
хом время всеобщего поста 
и покаяния в «лесных» на-
конец проснётся что-то че-
ловеческое. Поздравления 
Доки Умарова и смотрящих 
по «вилайятам», предназна-
чавшиеся мусульманам Кав-
каза, в отличие от прошлых 
лет не содержали угроз в 
чей-либо адрес. Но, види-
мо, горбатого лишь могила 
исправит. Сразу же после 
поздравлений имаратчики 
пустились во все тяжкие.   

Снова пошли самые что ни 
на есть героические нападе-
ния со спины на правоохра-
нителей и военных, снова в 
этих локальных боях рико-
шетом доставалось мирно-
му населению. Ведь бомба, 
начинённая кусками мелко 
нарезанной арматуры, не 
разбирает где силовик, а где 
гражданское лицо. 

Кстати, напомним, что 
джихадистами, зарабатыва-
ющими посредством оружия 
и взрывчатки билет в Рай, за 
первую половину 2011 года 
на Северном Кавказе в ре-
зультате терактов, взрывов 
и обстрелов были убиты как 
минимум 78 мирных жите-
лей: 54 - в Дагестане, по 9 
- в Кабардино-Балкарии и 
Чечне, 3 - в Ингушетии, 2 в 
Карачаево-Черкесии и 1 - в 
Ставропольском крае. Плюс 
не менее 89 гражданских 
лиц получили ранения, в 
том числе 75 - в Дагестане, 
6 - в Чечне, 5 - в Кабардино-
Балкарии, 3 - в Ингушетии. 

Тут к боевикам возникает 
закономерный вопрос: про-
тив кого воюем? Их патоло-
гическая ненависть к людям, 
носящим погоны и обеспе-
чивающим порядок, закон и 
защиту, понятна. Сторонни-
ки анархии и хаоса не могут 
вынести соседства с теми, 
кто печётся о стабильности 
и покое людей. Но откуда у 
«лесных» такая нелюбовь 
к мирному населению? Мо-
жет, она обусловлена тем, 
что народы юга России не 
хотят добровольно отказы-
ваться от российского граж-
данства и принимать под-
данство «Имарата Кавказ»? 

Видимо, поэтому боевики 
вымещают своё зло на пер-
вых попавшихся под руку 
людях. Так, утром 14 авгу-
ста в 150 метрах от селения 

Баташюрт Хасавюртовско-
го района Дагестана были 
найдены тела 4 человек с 
огнестрельными ранениями 
в голову. 

Это, конечно же, было де-
лом рук «моджахедов». И 
знаете за что мужчин рас-
стреляли? За то, что они 
позволили себе устроить на 
поляне пикник. Гнев привер-
женцев ваххабизма вызвало 
то, что эти мусульмане в дни 
рамадановского поста, не 
соблюдали ограничений. За 
это всех четверых хладно-
кровно расстреляли.

Да, Рамадан – это то са-
мое время, когда ближних 
надо призывать к добру и 
просить Аллаха, чтобы Он 
направил неправедных на 
правильный путь. Но после 
«наставлений» ваххабитов 
у воспитуемых уже нет воз-
можности для исправления, 
так как ревнители новой 
веры наградили их пулей в 
затылок.

Как известно, грешники 
перед наступлением Рама-
дана начинают готовиться 
к покаянию. И часто люди 
перед началом этого свя-
щенного месяца задают во-
просы, указывающие на их 
готовность к внутреннему 
очищению. Один может во-
прошать: «У меня есть неза-
конно добытое имущество, 
как мне избавиться от него?» 
Другой говорит: «Я совер-
шил такой-то грех, как мне 
покаяться за него?» Третий 
вторит: «Я был халатен в 
таком-то поклонении, как 
мне утвердиться на нём?» 

Интересно, каким же пока-
янием обременены наши так 
называемые «моджахеды»? 
Наверное, их стенания, об-
ращённые к небу, звучат 
так: «Я убил слишком мало 
тех, кто думает и молится не 
так как я, как бы убить по-
больше?» 

Только таким мышлением 
и можно объяснить терак-
ты как совершённые, так и 
предотвращённые на Се-
верном Кавказе. Вот лишь 
некоторые из эпизодов авгу-
ста, когда удалось избежать 
трагедии. 

Утром 17-го числа саперы 
обезвредили в автомобиле 
«ВАЗ-2106», стоящем неда-
леко от центрального рынка 
дагестанского Хасавюрта, 
стокилограммовое взрывное 
устройство с поражающими 
элементами в виде строи-
тельных гвоздей. Также в 
качестве начинки «адской 
машины» её сборщики ис-
пользовали корпусы шести 
гранат. 

Для сравнения, приблизи-
тельная мощность бомбы, 
взорванной смертником при 
теракте в столичном аэро-
порту «Домодедово» в ян-
варе 2011 года, составила 
около 7 килограммов в тро-
тиловом эквиваленте. При 
теракте погибли 37 человек, 
более 120 были госпитали-
зированы. 

22 августа в Ингушетии, в 
станице Орджоникидзевской 
Сунженского района, право-
охранители накладным за-
рядом уничтожили бомбу на 
основе осколочно-фугасного 
снаряда (калибр 152 милли-
метра) мощностью около 10 
килограммов в тротиловом 
эквиваленте, которую бан-
диты установили на пере-
сечении улиц Калинина и 
Осканова.

Утром 24 августа само-
дельное устройство, готовое 
взорваться в любую секун-
ду, люди обнаружили возле 
гастронома в Назрани. Пря-
мо у дверей продуктового 
магазина стояла обычная 
коробочка с необычным со-
держанием: 200-граммовой 
тротиловой шашкой, меха-
низмом для подрыва,  бол-
тами, гайками. 

30 августа – в первый день 

светлого праздника Ураза-
Байрам  –  опять в станице 
Орджоникидзевской Сун-
женского района Ингушетии 
правоохранителями было 
обезврежено самодель-
ное взрывное устройство. 
Неприметный свёрток, в 
котором находилась бом-
ба, начиненная большим 
количеством поражающих 
элементов, и мощностью 
около 1 кг в тротиловом эк-
виваленте, лежала на пере-
сечении улиц Сайнароева и 
Рабочей. 

А теперь представьте, 
сколько десятков (а не ис-
ключено, и сотен) человече-
ских жизней могло быть пре-
рвано, если бы эти СВУ не 
были вовремя обнаружены и 
обезврежены. И – обратите 
внимание – эти начинённые 
железом и тротилом «кон-
структоры» были установле-
ны «моджахедами» ни около 
воинских частей, райотде-
лов или постов полиции. Эти 
орудия массового убийства 
подложили там, где собира-
ется больше народа, причем 
людей, не имеющих никакого 
отношения к вооружённому 
противостоянию бандитов 
и силовиков. Рядом с этими 
смертоносными коробочка-
ми, свёртками, автомашина-
ми ходили женщины, дети, 
старики. 

Но сознание невольно 
дистанцируется от этой кар-
тинки: это где-то далеко, это 
не со мной. Тогда нарисуйте 
её по-другому: рядом с эти-
ми бомбами мог проходить 
я, мои дети, жена, мать, 
отец и т.д. 

Как говорит молва, шайта-
ны боятся Рамадана так же, 
как боятся азана и икамата, 
и бегут от них. Но это речь 
о существах бестелесных. 
А шайтаны во плоти с авто-
матом через плечо – мута-
ционные экземпляры – не 
чураются призывов муэдзи-
на и даже умеют листать Ко-
ран. Вот только содержание 
этой ниспосланной Аллахом 
Книги остаётся для них не-
доступным.   

Между тем, Всевышний 
в Коране говорит: «По этой 
причине предписали Мы 
сынам Исраила: кто убил 
кого-либо не ради законно-
го воздаяния (наказания) 
или не за бесчестие и смуту, 
творимые на Земле, тот буд-
то убил всех людей» (сура 
«аль-Маида», аят 32).

Вот поэтому убийство че-
ловека, кроме как по пра-
ву ислама, – это скверное 
ослушание Аллаха и явное 
варварство, которому не мо-
жет быть ни объяснения, ни 
прощения. 

В хадисе, приводимом 
имамом ат-Тирмизи  (IХ в.) с 
достоверным иснадом, тоже 
говорится: «Если бы собра-
лись все обитатели небес 
и земли и убили одного ве-
рующего (мумина), Аллах 
всех их низверг бы в адский 
огонь».

Но северокавказским бое-
викам эти наставления из 
глубины веков невдомёк. 
Зачем слушать умудрённых 
опытом и убелённых седи-
нами имамов и шейхов, что 
убийство человека в исламе 
является вторым после шир-
ка (многобожия) по тяжести 
грехом? Зачем обращать 
внимание на какой-то шари-
ат, который не даёт никакого 
права на убийство человека, 
кроме отдельных случаев, 
когда иначе невозможно 
оградить людей и общество 
от опасности для жизни и от 
нравственного разложения 
и религии, исходящей от 
него? 

У «моджахедов» другие 
духовные учителя – лесные 
амиры, свободно оперирую-
щие и религиозными терми-
нами, и блатным жаргоном. 
Оттого и ученики под стать 
наставникам. Потому они 
столь легко, без внутрен-
него содрогания, готовы 
пролить людскую кровь и в 
обычные дни, и в дни Рама-
дана. Какая им, в общем-то, 
разница?

Но люди богобоязненные 
верят в то, что в благосло-
венный месяц ниспослания 
Корана каждый правовер-
ный будет одарен великой 
милостью Аллаха точно так 
же, как и каждый шайтан в 
человеческом обличье бу-
дет поражён великой скор-
бью и муками, которые не 
закончатся и за жизненной 
чертой.

Висхан Халидов

КРОВь, ПРОЛИТАЯ 
В СВЯЩЕННыЙ МЕСЯЦ 

РАМАДАН...

НЕТ - ТЕРРОРИЗМУ И ЭКСТРЕМИЗМУ!
Алиментные платежи име-

ют большое социальное 
значение, от них напрямую 
зависит удовлетворение жиз-
ненно важных потребностей 
ребенка. Взыскание выплат 
данной категории является 
приоритетным направлением 
деятельности федеральной 
службы судебных приставов 
и находится на особом кон-
троле руководства УФССП 
России по Республике Ингу-
шетия.

При уклонении от выполне-
ния этой обязанности алимен-
ты взыскиваются в судебном 

порядке. В этом случае ре-
шение суда будет приводить-
ся в исполнение судебными 
приставами-исполнителями. 
Но и наличие соглашения об 
уплате алиментов не гаранти-
рует, что обязательства, при-
нятые на себя лицом, будут 
исполняться. В этом случае 
также не обойтись без судеб-
ного пристава-исполнителя.

При получении исполни-
тельного документа о взы-
скании алиментов судебный 
пристав-исполнитель при-
нимает его к исполнению и 
в трёхдневный срок со дня 
поступления выносит поста-
новление о возбуждении ис-
полнительного производства. 
В постановлении судебный 
пристав-исполнитель указы-
вает размер удержаний с учё-
том задолженности, если она 
имеется, в твёрдой денежной 
сумме, а также обязывает 
должника исполнить содер-
жащиеся в исполнительном 
документе требования.

Для предоставления долж-
никам возможности испол-
нить судебные решения в 
добровольном порядке управ-
лением заключено согла-

шение с центром занятости 
населения Республики Ингу-
шетия по вопросу содействия 
в трудоустройстве граждан-
должников. 

Так, в назрановском го-
родском отделе судебных 
приставов по Республике Ин-
гушетия находится исполни-
тельное производство о взы-
скании долга по алиментным 
обязательствам с граждани-
на Б. на содержание несовер-
шеннолетних  детей. Задол-
женность составляет  свыше 
265 тысяч рублей. 

Судебным приставом-

исполнителем были предло-
жены должнику вакансии по 
рабочим профессиям ГУ Цен-
тра занятости населения г. 
Назрани, не требующих про-
фессиональной специально-
сти, однако гражданин Б. от 
трудоустройства отказался.

 Мужчина всячески укло-
нялся от уплаты долга, ни-
какой помощи не оказывал. 
Неоднократно был предупре-
жден судебным приставом-
исполнителем об уголовной 
ответственности за злостное 
уклонение от уплаты али-
ментов. Но должных выводов 
для себя гражданин не сде-
лал, вследствие чего было 
возбуждено уголовное дело, 
предусмотренное ст. 157 Уго-
ловного кодекса РФ «Злост-
ное уклонение от уплаты 
средств на содержание несо-
вершеннолетних детей».

Нужно отметить, что судеб-
ные приставы делают все от 
них зависящее, чтобы долж-
ники вспомнили о своих обя-
занностях перед собствен-
ными детьми, даже если для 
этого необходимо примене-
ние такой жесткой меры.

Своевременное рас-
смотрение обращений 
граждан и представите-
лей юридических лиц, а 
также прием населения по 
вопросам неисполнения 
судебными приставами-
исполнителями решений 
суда и иных уполномо-
ченных органов являются 
одними из приоритетных 
направлений деятельно-
сти федеральной службы 
судебных приставов.

С начала года в УФССП 
России по Республике Ингу-
шетия поступило 98  обраще-
ний граждан и представите-
лей   различных организаций.

По каждому поступившему 
обращению проводится про-
верка материалов исполни-
тельного производства. При 
проверке фактов нарушений 
закона к виновным работни-
кам принимаются соответ-
ствующие меры. 

Наиболее часто граждане 
и представители организаций 
обращались в связи с неис-
полнением судебных реше-
ний о взыскании денежных 
средств.

По результатам рассмо-
трения основной причиной  
поступления обращений 
граждан указанной категории 
является отсутствие у долж-
ников имущества и денежных 
средств, на которые по закону 
может быть обращено взы-
скание, и окончание исполни-
тельных производств с актом 

о невозможности взыскания.
На протяжении отчетного 

периода управлением уделя-
лось  особое внимание над-
лежащему разрешению жа-
лоб и обращений граждан по 
алиментным обязательствам, 
благодаря чему количество 
обращений по алиментным 
делам в отчетном периоде 
уменьшилось в сравнении с 
аналогичным периодом про-
шлого года.

Целями организации рабо-
ты с обращениями являются 
обеспечение, соблюдение, 
защита и восстановление на-
рушенных прав и законных 
интересов граждан и предста-
вителей юридических лиц. 

Кроме работы с письмен-
ными обращениями, значи-
тельное внимание уделяется 
организации личного приема 
граждан и представителей 
юридических лиц. По резуль-
татам работы в аппарате 
управления принято 98 граж-
дан  и  представителей юри-
дических лиц, в том числе ру-
ководством  управления - 24, 
начальниками структурных 
подразделений - 74. 

В течение года руководите-
лем управления и его заме-
стителями было проведено 
17 выездных приемов граж-
дан в различных районах ре-
спублики.

Пресс-служба УФССП 
России по Республике 

Ингушетия

Отсутствие заработка 
не освобождает 
от обязанности 

по уплате алиментов

Порядок рассмотрения 
обращений граждан

Всевышний Аллах в Ко-
ране сказал: «О, Пророк! 
Скажи твоим женам, твоим 
дочерям и женщинам веру-
ющих мужчин, чтобы они 
плотнее запахивали свои 
покрывала. Так их будет 
легче отличить от рабынь 
и блудниц, и не подвер-
гнутся они оскорблениям. 
Аллах - Прощающий, Ми-
лосердный". (33:59) 

Еще в одном аяте Аллах 
сказал слова, означаю-
щие: "Если вы просите у 
жен Пророка какую-либо 
утварь, то просите через 
завесу". (33:53)

В другом аяте Аллах ска-
зал: "Пусть не выставляют 
напоказ своих прикрас, за 
исключение тех, которые 
видны". (24:31)

В сборнике Абдур-Разака 
приводится хадис от Умм Са-
ламы: "Когда был ниспослан 
аят о хиджабе, то женщины 
из числа ансаров вышли на 
улицу, прикрывая свои лица 
краями одежды".

Таким образом, мы видим, 
что закрытие тела (кроме 
лица и кистей) - обязатель-
но для мусульманки, в чем 
нет никакого сомнения. И 
если мы начнем приводить 
все доказательства этого и 
все фатвы ученых об этом, 
то далеко не у всякого будет 
терпение прочитать и деся-
тую часть. 

Однако наши дорогие де-
вушки находят некоторые 
оправдания ношения откры-
той одежды.

Они говорят: «Неужели 
вам более нечем заняться, 
кроме как обсуждать нашу 
форму? Вы сами имеете 
множество недостатков и 
пороков, начните с себя, 
а потом будете что-то нам 
говорить». А жены говорят 
своим мужьям, которые, при-
дя с мечети и послушав на-
ставление о форме одежды 
женщин, робко просят своих 
жен одеться соответствую-
ще: «Послушай, вам там 
в мечети больше не о чем 
поговорить что ли? Скучно 
вам там? Да мне и так в Рай 
вход открыт будет за то, что 
я тебя терплю!» И муж, та-
ким образом пристыженный, 
умолкает. Кажется смешно, 
но так правда бывает. 

И ответом на это будут 
слова одного имама, кото-
рый во время пятничной 
проповеди сказал (приводя 
соответствующие доказа-
тельства), что не постигнет 
ни один народ, землю или 
страну беда (1азап), если 
будут соблюдены там четы-
ре условия: 

1) справедливые руково-
дители (начальники);

2) ученые (имамы), кото-
рые призывают к одобряе-
мому и порицают запрещен-
ное;

3) старики, которых слу-
шается молодежь и которых 
уважают;

4) женщины, которые за-
крывают части своего тела в 
соответствии с шариатом.

Теперь спросим себя: хоть 
что-нибудь соблюдено из 
этого? Ведь если мы что-то 
не будем менять, то наше 
положение будет только 
ухудшаться. А что мы мо-
жем? Мы можем быть спра-
ведливыми руководителя-
ми. Но ведь среди нас их не 
так уж и много. Зато среди 
нас много людей семейных, 
имеющих жен и дочерей, вот 
они-то и могут исправить си-
туацию, приказав своим 
женщинам одеться соответ-
ствующим образом. 

Также необходимо ска-
зать, что каждый мужчина 
будет отвечать в Судный 
день за своих женщин. Один 
мужчина в ответе за четырех 
женщин: за жену, за дочь, за 
мать, за сестру. И одна жен-
щина обвинит четырех муж-
чин: мужа, сына, отца, бра-
та. Каждый отец, брат, муж, 
который не приказывал, не 
убеждал своих дочерей, 
сестер, жен, понесет ответ-
ственность перед Аллахом 
за пренебрежение Его пря-
мым приказом. И гнев Алла-

ха страшен. А ведь всего-то 
требовалось прикрыть голо-
ву, руки и ноги. Кстати, дело 
с сестрой и матерью обстоит 
немного по-другому. У наших 
сестер есть отцы, а у мате-
рей мужья. Те методы, что 
мы можем применить к ним, 
это то, что мы будем недо-
вольны их одеждой и будем 
их мягко порицать и сове-
товать одеться правильно. 
Другое дело наши жены и 
дочери. Тут уже нечего ска-
зать - ответ однозначен.

Девушки говорят нам: «Не 
надо меня заставлять! Я 
сама должна к этому прийти, 
чтобы это было искренним, а 
не потому, что меня застави-
ли». На это мы покорнейше 
ответим так: «Скажи, если 
твой отец скажет (прикажет, 
по сути) тебе: «Марет, иди, 
налей мне чай!», что ты от-
ветишь ему? Ты скажешь: 
«Па, извини, конечно, но я 
сама должна к этому прий-
ти, чтобы искренне налить 
тебе чай, а не потому, что ты 
меня заставляешь». Инте-
ресно, что ответит отец та-
кой девушки? Точно так же 
Аллах приказывает девушке 
одеться соответствующе, и 
разговоры о искренности тут 
не к месту. Это приказ и его 
надо выполнять. Иначе, эта 
женщина сильно пострадает 
в День Суда. 

Женщины говорят нам: 
«Но это не наша форма! 
Наши матери и бабушки не 
ходили так!» Дорогие вы 
наши, неужели пример на-
ших бабушек, при всей на-
шей любви к ним и уваже-
нии, позволит нам сделаться 
беспечными по отношению к 
приказу Аллаха? Наши ба-
бушки жили во времена ком-
мунизма, когда на религию 
были очень сильные гоне-
ния, и для них все это было 
смертельно опасно. А сегод-
ня кто вас будет преследо-
вать за то, что вы покрыли 
голову? Чего вы боитесь? 
Неужели и правда боитесь 
или только это очередная 
надуманная причина? Или 
в вашем доме нет мужчин, 
которые защитят вас? Или 
они тоже боятся? Что каса-
ется наших матерей, то они 
выросли во время расцвета 
атеизма и борьбы с религи-
ей, и на них это тоже отрази-
лось. Но сегодня, когда есть 
свобода совести и верои-
споведания, сегодня, когда 
нас не заставляют быть 
атеистами, коммунистами, 
марксистами, кто нам меша-
ет выполнять элементарные 
нормы шариата? Чего же 
более?

А что касается наших пра-
бабушек, то ведь нам из-
вестно, что они покрывали 
платками свои головы, и на 
многих старых фотографиях 
это видно. Так что, все-таки 
это одежда наших предков. 

Вас не просят, дорогие де-
вушки, чтобы вы одевались 
точно так же, как арабы (еще 
одна отговорка). Одевайтесь 
с вайнахским колоритом, как 
вам угодно вообще, главное, 
чтобы были прикрыты части 
вашего тела, волосы, ноги и 
руки до кистей, чтобы одеж-
да не была вызывающей, 
обтягивающей и так далее. 
Неужели это так много? 

Каждый мужчина, если он 
верует в Аллаха и Судный 
день, должен заняться сво-
ей семьей, если она у него 
есть, ведь он будет отвечать 
за них. И каждый верующий 
должен беречь своих жен-
щин, относиться к ним с ува-
жением и состраданием, со-
блюдать права, данные им 
Аллахом, и не унижать их. А 
хиджаб – это только возвы-
шение, но никак не униже-
ние. Девушки становились 
прекрасны, когда начинали 
одеваться в соответствии с 
нормами шариата.

Насчет мужчин разговор 
вообще отдельный. Это 
дело мужчин, именно муж-
чин, приказывать своим 
женщинам одеваться соот-
ветствующе. Но каков со-
временный мужчина? Муж-
чина, который заявляет, что 
он мусульманин, но при этом 

игнорирует обязательные 
положения религии. Даже 
более того. Он готов запре-
тить их исполнение в своем 
доме. Кто он после этого? 
Мусульманин?

Также люди, которые счи-
тают себя мюридами Хьаь-
жи (р.А.1), или мюридами 
Дени-Шейха (р.А.1), или мю-
ридами Баматгири-Хьаьжи, 
или мюридами Батал-Хаджи 
(р.А.1). Интересно, кто-
нибудь в курсе, кто такие 
муриды? Поясним. Мюриды 
- это те, кто проявили свою 
волю, отдав ее (волю свою) 
во власть Аллаха. Главные 
слова: "проявили волю" и 
"во власть Аллаха". Что это 
значит? Это значит, что та-
кой человек пошел напере-
кор всему и наперекор себе, 
он сломал свое внутреннее 
сопротивление, и после это-
го для него нет никаких пре-
град в вопросах исполнения 
приказов Всевышнего. Что 
бы ему не было приказано, 
он готов это выполнить. Вот 
кто такой мюрид. Спросим 
себя: таковы ли мы? Нам да-
леко до этой степени, но мы 
можем выполнить хотя бы 
минимум. А именно: одеть 
наших женщин соответству-
юще. Проявить волю.

К женщине надо быть до-
брым и мягким, относиться к 
ней даже как к ребенку. Но 
в вопросах принципиальных 
необходимо проявить жест-
кость точно так же, как мы 
проявляем ее к нашим де-
тям. Если ребенок заявляет 
нам, что ему не хочется идти 
в школу, не хочется делать 
домашнее задание, разве 
мы соглашаемся с этим? 
Нет, нормальные родители 
заставляют свое чадо, зная, 
что в этом для него бла-
го. Точно так же для наших 
женщин благо в том, чтобы 
одеваться в соответствии с 
шариатом Посланника Ал-
лаха (Мир ему и благослове-
ние). Благо в том, что в сле-
дующей жизни они не будут 
страдать из-за этого. А те 
страдания для них намного 
более тяжки будут, чем все 
ужасы мира этого. Если мы 
их правда любим и жалеем, 
то тогда избавим их от того, 
что ждет их Там. Неужели 
нам не жалко будет наших 
дочерей и жен, когда они 
будут мучиться в Пламени? 
Неужели это не вызывает у 
нас желания оградить их от 
такого конца? Или наша лю-
бовь к ним ограничивается 
только этой жизнью? Или мы 
надеемся, что после смерти 
мы и наши женщины просто 
сгнием в земле и никакого 
спроса с нас не будет? На-
деемся, не веруя в Судный 
день? Мы можем надеяться 
на это, мы можем забыть о 
наказании и воздаянии, но 
о нас Там, поверьте, не за-
бывают ни на мгновенье. Ни 
на одно мгновенье мы не 
остаемся в забвении, хотя 
мы оставляем в забвении 
некоторые вещи. 

Итак, закрытое одеяние – 
это приказ Аллаха, это при-
каз Пророка (Мир ему и бла-
гословение). И Устаз наш 
(как и остальные ученые и 
шейхи этой уммы) так же по-
велевал нам жить в соответ-
ствии с требованиями ша-
риата. И женщины из семьи 
Устаза (р.А.1) все были при-
крытые и полностью одетые 
в соответствии с шариатом. 
Посмотрите на дочь Устаза  
Эсет (Да будет ею доволен 
Аллах). Разве она ходила 
с непокрытой головой? Как 
мы можем называть себя 
хаджимюридами, когда мы 
не требуем от нашей семьи 
того, что требовал Устаз от 
своей семьи? Какое отноше-
ние мы тогда имеем к Уста-
зу?

Пророк Мухаммад (Мир 
ему и благословение) ска-
зал: «Когда горит ваш дом, 
вы, бросив все, спешите 
спасать свое имущество и 
детей, но никто не спешит 
спасать свою семью от веч-
ного огня».

Подготовил 
М. МУСлИМоВ

ЦЕННОСТИ ВЕРы

Одеяние мусульманки
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Прокуратура информи-
рует: неуплата одного ад-
министративного штрафа 
влечет наложение второго 
в размере не менее одной 
тысячи рублей 

Федеральным законом от 
18.07.2011 N 226-ФЗ внесе-
ны изменения в статьи 20.25 
и 32.2 Кодекса Российской 
Федерации об администра-
тивных правонарушениях 
и статью 13 Федерального 
закона "Об исполнительном 
производстве"

Изменения продиктованы 
необходимостью повышения 
эффективности исполнения 
актов судов, иных органов и 
должностных лиц о взыска-
нии штрафов, принимаемых 
по делам об административ-
ных правонарушениях.

Со 2 августа текущего 
года неуплата администра-
тивного штрафа влечет на-
ложение административного 
штрафа в двукратном раз-
мере суммы неуплаченного 
административного штрафа, 
но не менее одной тысячи 
рублей, либо администра-
тивный арест на срок до пят-
надцати суток.

Согласно требованиям ч.2 
ст. 23.5 КоАП РФ размер ад-
министративного штрафа за 
правонарушение не может 
быть менее ста рублей. Та-
ким образом, нижний пре-
дел наказания по ст. 20.25 

КоАПР РФ по сравнению с 
ранее действовавшей ре-
дакцией закона, повышен в 
5 раз.

В случае неуплаты адми-
нистративного штрафа в 
тридцатидневный срок по-
становление о наложении 
административного штра-
фа с отметкой о неупла-
те в течение трех суток 
направляется судебному 
приставу-исполнителю для 
исполнения в порядке, пред-
усмотренном федеральным 
законодательством. При 
этом протокол об админи-
стративном правонарушении 
по ст. 20.25 КоАП РФ в отно-
шении лица, не уплатившего 
штраф по административно-
му делу, рассмотренному 
судьей, составляет судеб-
ный пристав-исполнитель. В 
остальных случаях – долж-
ностное лицо органа, рас-
смотревшего дело.

Напоминаю, что срок дав-
ности привлечения к ответ-
ственности по ст. 20.25 КоАП 
РФ начинает исчисляться 
с 41 дня со дня вынесения 
постановления о привлече-
нии к административной от-
ветственности и составляет 
два месяца. По смыслу ч.5 
ст. 32.2 КоАП РФ сохранять 
документ об уплате адми-
нистративного штрафа це-
лесообразно до истечения 
этих 100 календарных дней.

poriadok.ru

За неуплату штрафа

ЧЕЛОВЕК И ЗАКОН
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ОБъЯВЛЕНИЯ

В связи с назначением на 
4 декабря 2011 года выборов 
депутатов Государственной 
Думы Федерального Собра-
ния Российской Федерации и 
Народного Собрания Респу-
блики Ингушетия, Избира-
тельная комиссия Республики 
Ингушетия сообщает следую-
щее.

Региональные государ-
ственные и муниципальные 
организации телерадиове-
щания, редакции региональ-
ных государственных и му-
ниципальных периодических 
печатных изданий, индиви-
дуальные предприниматели 
вправе предоставлять изби-
рательным объединениям, 
выдвинувшим списки канди-
датов, эфирное время, печат-
ную площадь, изготавливать 
печатные агитационные ма-
териалы за плату.

Негосударственные орга-
низации телерадиовещания и 
редакции негосударственных 
периодических печатных из-
даний, зарегистрированные 
не менее чем за год до нача-
ла избирательной кампании, 
а также редакции негосудар-
ственных периодических пе-
чатных изданий, учрежденных 
избирательными объедине-
ниями (в том числе их струк-
турными подразделениями) 
и зарегистрированные менее 
чем за один год до начала 
избирательной кампании, 
вправе предоставлять заре-
гистрированным кандидатам, 
избирательным объединени-
ям эфирное время, печатную 
площадь в соответствующих 
средствах массовой инфор-
мации.

Сведения о размере и дру-
гих условиях оплаты эфирного 
времени, печатной площади 
должны быть опубликованы 
соответствующей органи-
зацией телерадиовещания, 
редакцией периодического 
печатного издания не позд-
нее, чем через 30 дней со дня 
официального опубликования 
(публикации) решения о на-
значении выборов (решение 
о назначении выборов опу-
бликовано 3 сентября 2011 
года) и в этот же срок пред-
ставлены в Избирательную 
комиссию Республики Ингу-
шетия вместе с уведомлени-
ем о готовности предоставить 
избирательным объединени-
ям эфирное время, печатную 
площадь для проведения 
предвыборной агитации (с 
приложением экземпляра пе-

чатного органа, поместивше-
го эту публикацию).

Организации телерадио-
вещания, редакции перио-
дических печатных изданий, 
не выполнившие требования 
законодательства, не вправе 
предоставлять эфирное вре-
мя, печатную площадь для 
целей предвыборной агита-
ции.

Предоставление платно-
го эфирного времени, плат-
ной печатной площади для 
проведения предвыборной 
агитации осуществляется в 
соответствии с договором, 
заключенным в письменной 
форме между организацией 
телерадиовещания, редак-
цией периодического печат-
ного издания избирательным 
объединением до предостав-
ления эфирного времени, пе-
чатной площади.

Организации, независимо 
от форм собственности пре-
доставившие избирательным 
объединениям эфирное вре-
мя, печатную площадь, обя-
заны вести отдельный учет 
их объема и стоимости в со-
ответствии с формами, уста-
новленными Избирательной 
комиссией Республики Ингу-
шетия.

Полиграфические орга-
низации, индивидуальные 
предприниматели, обязаны 
обеспечить избирательным 
объединениям равные усло-
вия оплаты заказов на из-
готовление печатных пред-
выборных агитационных 
материалов.

Сведения о размере и 
других условиях оплаты ра-
бот указанных организаций, 
индивидуальных предпри-
нимателей по изготовлению 
печатных предвыборных аги-
тационных материалов долж-
ны быть опубликованы не 
позднее, чем через 30 дней со 
дня официального опублико-
вания решения о назначении 
выборов и в тот же срок пред-
ставлены в Избирательную 
комиссию Республики Ингу-
шетия с приложением экзем-
пляра печатного органа, по-
местившего эту публикацию.

Полиграфические органи-
зации, индивидуальные пред-
приниматели, не выполнив-
шие данных требований, не 
вправе осуществлять работы 
по изготовлению указанных 
материалов.

Избирательная 
комиссия Республики 

Ингушетия

ВыБОРы - 2011Было необычайно тихо и 
капитан Тамерлан Мальса-
гов подумал о том, что такие 
ночи с крупными, как абрико-
сы, звездами, часто бывают 
в его родной Ингушетии.

Он только что проводил 
седьмую роту и спецвзвод 
боевого обеспечения. Стар-
ший лейтенант Мусса Джам-
булатов повел людей в ночь 
через горы. Им предстояло 
участвовать в сложном ноч-
ном учении, и ближайшая 
задача состояла в том, что-
бы к рассвету закрыть уще-
лье. Главные же силы бата-
льона должны были начать 
движение в три ноль-ноль, 
переправиться через реку 
и в срок выйти в заданный 
район.

Наступил час ужина, но 
не видно было ни костров, 
ни дыма полевых кухонь. 
Не слышно было шума мо-
торов БМП. Они замерли 
полукольцом, прикрытые 
буствером из булыжников, 
каждая на своей, опреде-
ленной необходимостью 
и строго очерченной пози-
ции. А впереди затаилось 
боевое охранение. Капитан 
Мальсагов возвращался на 
КП батальона, где должны 
были собраться командиры 
подразделений и офицеры 
управления. Шел и думал о 
том, как сложится завтраш-
ний день. Как покажет себя 
новый комбат, потому что, 
если будешь ты и семи пя-
дей во лбу, но после Рус-
лана Аушева командовать 
батальоном, ох как трудно. 
Герой Советского Союза, 
гордость и неподражаемая 
доблесть военного офицер-
ства и генералитета, самый 
молодой генерал в  СССР, 
талантливый военный стра-
тег, достойный сын ингуш-
ского народа, доблестный 
и отважный Руслан   Аушев 
уехал на учебу в военную 
академию им. Фрунзе и, как 
выразились все солдаты и 
офицеры (весь батальон), 
«увез с собой сердца подчи-
ненных».

Он был для них высшей 
честью Советской воинской 
доблести и славы. И оста-
нется в их сердцах навсегда. 
Они все его любили и уважа-
ли от всей души. И не было 
для Мальсагова секретом, 
что к новому командиру при-
глядываются, сравнивают с 
прежним славным борцом 
за интернациональный долг, 

и еще долго, наверное, бу-
дут сравнивать. На отгоро-
женной боевыми машинами 
площадке стоял выносной 
стол, над которым была под-
вешена переноска. На столе 
расстелена карта боевых по-
зиций, и над ней склонились 
новый комбат подполковник 
Михаил Дунайцев и новый 
начальник штаба майор 
Адам Аушев, родной брат 
Руслана. Увидев своего за-
местителя по вооружению, 
Дунайцев спросил: 

- Тамерлан, как там у бой-
цов настроение?

- Отличное настроение, 
командир, - ответил Маль-
сагов.

Командиры рот и взводов 
собрались все сразу. От 
пятой, родной роты Маль-
сагова, где он до недавнего 
времени занимал должность 
командира, прибыл лейте-
нант Варашилов. Высокий, 
статный, голубоглазый, с до-
бродушным и благородным 
одухотворенным лицом, он 
был строгим офицером и 
добрым наставником для 
солдат. За глаза они его на-
зывали просто – Саня, вы-
казывая этим безграничное 
уважение и признательность 
за ежедневные командир-
ские заботы.

Докладывали коротко и по 
уставу о расстановке рот, 
взводов, отделений, про-
верке вооружения, наличии 
боеприпасов и сухого пайка. 
А неразговорчивый коман-
дир восьмой роты – старший 
лейтенант Павел Соболев - 
вообще обошелся всего дву-
мя  фразами.

После постановки боевой 
задачи Дунайцев сказал со-
всем не по-командирски:

- Всем свободным от служ-
бы – спать. По часу на каж-
дый глаз.

Простота и лаконичность 
комбата понравилась Маль-
сагову. Вот так и Аушев не 
любил долгих разговоров  и 
пустых слов. Командовал 
прямо и конкретно.

- Пойдете с пятой,- сказал 
ему Дунайцев. – Я – с ше-
стой. Начштаба - на КП.

И это было правильно и 
справедливо, потому что 
солдат пятой роты капитан 
Мальсагов знал наперечет. 
Ему и по долгу службы, по 
обязанности офицерской 
ответственности положе-
но  было знать людей, их 
настроение, нужды, нрав и 
характер. Служба в Афга-
нистане такова, что все сол-
датские радости и печали 
на виду, и Мальсагову было 
давно известно, кто чем ды-
шит, кто на что способен, 
кто от кого ждет писем и кто 
о чем думает сейчас, в эту 
теплую звездную ночь.

Пятая рота располагалась 
рядом с командным пунктом 
батальона. Хотя и поступи-
ла команда «спать», однако 
народ тихо колготился, при-
строившись на ночлег кто 
где. Тоненький и стройный, 
как лозинка, рядовой Ома-
ров, притуляясь к башне 
БМП, что-то бормотал, за-
писывал в тетрадку. Капи-
тан Мальсагов был одним из 
первых слушателей и чита-
телей его стихов, сначала на 
таджикском языке и тут же 
в его переводе на русском. 
Омаров писал о походах, о 
белых памирских горах, сне-
гах, командирах и черных 
глазах любимой девушки, 
которой, к сожалению, у него 
не было. В ближайшем к 
БМП окопе устроился снай-
пер сержант Байсангур Ха-
диров, маленький жилистый 
и до  предела отчаянный, 
даже рисковый. В соседнем 
окопе сидел малообщитель-
ный и скромный Петр  Гера-
симов. В свободное время 
он  подолгу писал кому-то 
письма, но не отправлял их, 
а складывал в вещмешок.  
Когда в роту приходила по-
чта, тоскливо и безнадежно 
взглядывал на почтальона.

Обходил офицер Мальса-
гов позиции пятой роты, за-
говаривал с людьми и раз-
мышлял о том, что служба в 
Афганистане и есть проверка 
на крепость и выносливость. 
Как бы ни выглядели внеш-
не молодые люди, какие бы 
черты характера и замашки 

не имели, экстремальные 
обстоятельства все расстав-
ляют по своим местам, об-
нажают нутро, самую что ни 
на есть  человеческую суть. 
А суть у всех одна – совет-
ская, интернациональная. И 
слово «традиция» обрета-
ет в таких обстоятельствах 
особый, утвердившийся  
смысл, который ведет при 
необходимости на подвиг 
и заставляет безоглядно 
распахнуть душу навстречу 
другому человеку.

Сегодня днем Мальсагов 
вручил экипажу БМП во главе 
с лейтенантом Алексеем Со-
коловым памятную медаль 
имени Александра Исаева. 
Из истории части: их было 
трое в разведке, вынужден-
ных принять неравный бой. 
Александр Исаев был ка-
дровым военным офицером-
разведчиком. Он был ранен 
и по «кодексу офицерской 
чести» понимал, что всем 
оторваться от противника не 
удастся, а сведения о нем в 
штабе были нужны позарез. 
И он отдал свое последнее 
распоряжение:  «Уходите 
через зеленую зону. Я при-
крою». Кончились патроны 
и гранаты. Осталась одна 
единственная, которую он 
берег для себя. И когда с 
торжествующим воем враги 
кинулись к раненому рус-
скому разведчику, раздался 
взрыв …

«Исаеву было столько лет, 
сколько и лейтенанту Соко-
лову, - подумал Тамерлан 
Мальсагов, вручая памят-
ную медаль. – Видно не на-
шлось фотокарточки Исаева 
в офицерской форме, не до 
фотографирования было в 
сумятице боев. А родные 
прислали довоенную – в 
пиджаке и в белой рубашке 
при галстуке». 

Таким и изобразило Исае-
ва на медали государствен-
ное производство. Мальса-
гов услышал неторопливый 
говор лейтенанта Соколова, 
сетовавшего на медлитель-
ность и ненадежность по-
левой почты. Откинув на 
БМП водоотражатель, он 

устроил постель из шинели 
и вещмешка. Сидел на ней, 
тихо беседуя с лейтенан-
том  Варашиловым. Увидев 
заместителя командира ба-
тальона по вооружению, Ва-
рашилов шагнул к нему, по-
уставному приложил руку к 
головному убору, собираясь 
официально доложить, чем 
занимается рота: капитан 
Мальсагов остановил его, 
и тот продолжил движение 
рядом с капитаном в сторо-
ну, где расположился взвод 
обеспечения под командо-
ванием младшего лейтенан-
та Юрия Архипова, прижи-
мистого как все снабженцы, 
и щедрого одновременно.

- Товарищ капитан, вам 
тоже  не спится? – спросил 
Варашилов Мальсагова.

- Какой сон, Александр, 
не до сна мне в последнее 
время!

- Знаете, о ком я все время 
вспоминаю? О сыне. Когда я 
уезжал из дома и садился 
уже в автобус, он сказал: 
«Откуда провожаю, здесь и 
встречу. Понял, папа?» Не-
делю назад письмо получил 
от жены. Пишет, что хотела 
перебраться в город, а Саид 
ни в какую: «Обещал папе 
дождаться на автобусной 
остановке и дождусь». Вот 
ведь какое упрямое дитя!

В этом слове «упрямое» 
Тамерлан почувствовал 
такую любовь и такую при-
вязанность, благодарность 
к своему «чаду», что у него 
защемило сердце. Откро-
вение за откровение, и он 
признался, что тоже болеет 
памятью, что во сне и наяву 
чаще всего видит одну и 
ту же картину: зимний сол-
нечный день, шестилетний 
Саид, как медвежонок, в ком-
бинезоне катится с горы на 
санках и визжит от радост-
ного страха, а внизу стоит 
Лида - жена, в белой шубе и 
закатывается в счастливом 
смехе.

- Помните майора Кузне-
цова?- спросил Варашилов.

- Помню.
- А капитана Искандерова? 

- Мальсагов утвердительно 

кивнул. – У меня, товарищ 
капитан, такое чувство, что 
сердце скоро переполнится. 
Ведь боевые товарищи жи-
вут не только рядом с нами, 
но и в сердце. И даже потом 
живут, после расставания. 
Я потому их вспомнил, что 
последний раз мы виделись 
в такую же  вот ночь. И  тоже 
не спалось...

Вечность жизни той при-
родной среды поглощала 
часы и минуты, приближая 
рассвет и первый шаг в за-
втрашний день. В половине 
третьего все пришло в дви-
жение. Вполголоса отдава-
лись каманды, вполголоса 
звучали доклады. Наконец, 
взревели двигатели и нача-
лось форсирование реки.

Они уходили в рассвет с 
верой в свое воинское пред-
назначение, в свой  солдат-
ский  и офицерский долг. С 
неразлучным своим пулеме-
том шагал рядовой Андрей 
Белов. Улыбаясь, огляды-
вался по сторонам не ведаю-
щий своей судьбы лейтенант 
Александр. Нес в вещмешке 
тетрадку Варашилов  с так и 
не увидевшими свет стиха-
ми стройный, как лозинка, 
рядовой Омаров. Никто из 
них не знал, что в это самое 
время спускается по тропам 
один из афганских отрядов, 
который ведет Пегоборо-
дый, в час Божественной 
тишины. Об этом нападении 
сообщит им встретившийся 
на пути оборванный афган-
ский мальчик. 

Застынет в дверях крайне-
го дома капитан Мальсагов, 
увидев обезображенный 
труп женщины. Наткнется у 
дымящейся мечети на ис-
текающего кровью и уми-
рающего Варашилова лей-
тенант Соколов… Но все 
это случится позже, когда 
взойдет солнце. И вообще 
много чего еще произойдет 
в ближайшее время. 

… До встречи с афганским 
мальчиком оставалось три 
часа. И три часа до той ми-
нуты, когда лейтенант Со-
колов, увидевший у мечети 
окровавленного мертвого, 
того самого строгого офи-
цера и доброго наставника 
Варашилова, скажет капита-
ну Мальсагову:  «Смотрите, 
товарищ капитан, тут еще 
один, и как будто еще жи-
вой»… Батальон уходит на 
рассвете...
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1. Для обучения в образовательных учреждениях ФСБ России принимаются кандидаты с 
образованием не ниже среднего (полного) общего. Наличие образования подтверждается 
документами государственного образца об образовании (аттестат о среднем (полном) общем 
образовании, диплом о среднем профессиональном образовании или диплом о начальном 
профессиональном образовании, если в нем есть запись о получении предъявителем сред-
него (полного) общего образования).

2. Для обучения на потоках подготовки по очной форме на базе среднего (полного) общего 
образования принимаются:

граждане РФ, не проходившие военную службу, – в возрасте от 16 до 22 лет включитель-
но;

граждане РФ, прошедшие военную службу, и военнослужащие, проходящие военную служ-
бу по призыву или по контракту, – до достижения ими возраста 24 лет.

Для обучения на потоках подготовки по очно-заочной форме на базе среднего (полного) 
общего образования принимаются:

граждане РФ, не проходившие военную службу, – в возрасте, позволяющем заключить кон-
тракт о прохождении военной службы по завершении очного периода обучения, до 22 лет 
включительно;

граждане РФ, прошедшие военную службу, и военнослужащие, проходящие военную служ-
бу по призыву или по контракту – до достижения ими возраста 24 лет.

Возраст граждан РФ, поступающих в образовательные учреждения ФСБ России, исчисля-
ется на момент их зачисления на обучение (на 1 сентября года поступления).   

3. Кандидаты проходят предварительное психодиагностическое тестирование и в дальней-
шем профессиональный психологический отбор специалистами органа безопасности.

4. Кандидаты проходят предварительное (первичное) медицинское освидетельствование 
– его проводит военно-врачебная комиссия органа безопасности по месту жительства кан-
дидата, и окончательное медицинское освидетельствование  проводится по прибытии кан-
дидата в образовательное учреждение ФСБ России военно-врачебными комиссиями этих 
учреждений.

5. Кандидаты, по состоянию здоровья не соответствующие установленным требованиям, 
не зачисляются в образовательное учреждение ФСБ России.

6. В качестве вступительных испытаний в образовательные учреждения ФСБ России за-
считываются результаты единого государственного экзамена (ЕГЭ) и дополнительного ис-
пытания профильной направленности.

7. Уровень физической подготовленности кандидатов определяется по результатам вы-
полнения нормативов: 

Все нормативы по физической подготовке выполняются в спортивной форме одежды.
8. Оформление кандидатам допуска к сведениям, составляющим государственную тайну, 

проводится в порядке, установленном законодательными, иными нормативными правовыми 
актами Российской Федерации.

9.  При проведении конкурса соответствующим кандидатам предоставляются права на 
льготы:

право на поступление без дополнительных вступительных испытаний;
право на внеконкурсное зачисление;
преимущественное право на поступление.
Указанные права предоставляются кандидатам, удовлетворяющим всем другим требова-

ниям профессионального отбора и порядку приема в институты, в соответствии с законода-
тельными и иными правовыми актами Российской Федерации.

Права кандидатов на льготы должны быть подтверждены документами установленного об-
разца.

10.  Орган безопасности в соответствии с требованиями правовых актов ФСБ России фор-
мирует личное дело кандидата и направляет его в Институт.  Личные дела кандидатов из 
числа военнослужащих направляются в институт до 15 мая текущего года, граждан, не про-
ходящих военную службу до 1 июня текущего года.

Кандидаты, не прошедшие медицинское освидетельствование, профессиональный психо-
логический отбор, получившие оценку «не зачтено» при проверке уровня физической под-

готовленности, а также те, которым отказано в допуске к сведениям, составляющим государ-
ственную тайну, в образовательные учреждения ФСБ России не направляются. 

Образовательные учреждения ФСБ России пограничного профиля:
Московский пограничный институт ФСБ России (адрес: 129328, Москва, 

ул.Осташковская, д.16)
Телефоны: (495) 1849561, ф.1849015, 1849564, 1849626
Специальность* – правовое обеспечение национальной безопасности;
Специальность* – пограничная деятельность.
Голицынский пограничный институт ФСБ России (адрес: 143040, Московская об-

ласть, Одинцовский район, г. Голицыно, Можайское шоссе, 75) 
Телефон: 598-18-16
Специальность* – правовое обеспечение национальной безопасности;
Специальность* – пограничная деятельность.

Курганский пограничный институт ФСБ России  (адрес: 640016, г. Курган, пос.Увал )
Телефон: +7 (3522) 49 -81 -09  Факс:  +7 (3522) 42- 57- 60
Специальность* – правовое обеспечение национальной безопасности.

Хабаровский пограничный институт ФСБ России  (адрес: 680017, г.Хабаровск, улица 
Большая, дом 85.)

Телефон: (4212)74-93-60  Факс: (4212)74-93-55
Специальность* – правовое обеспечение национальной безопасности.
Специальность* – пограничная деятельность.

Калининградский пограничный институт ФСБ России  (адрес: 236034, Калининград, 
ул. Подполковника Емельянова, 244)

Телефон: 4012-726181 Факс: 4012-726181
Специальность* – правовое обеспечение национальной безопасности;
Специальность* – пограничная деятельность;
Специальность** – правоохранительная деятельность;
Специальность** – техническое обслуживание и ремонт радиоэлектронной техники;
Специализация** – компьютерные сети;
Специальность* – специальные радиотехнические системы.
Институт береговой охраны ФСБ России (г. Анапа)
Специальность* –   судовождение;
Специальность* –   пограничная деятельность;
Специальность** – судовождение;
Специальность** – автоматические системы управления;
Специальность** – информационные системы;
Специальность** – радиосвязь, радиовещание и телевидение;
Специальность** – эксплуатация судовых энергетических установок;
Специальность** –эксплуатация судового электрооборудования и автоматики.
Филиал Голицынского пограничного института ФСБ России (г. Ставрополь)
Специальность** – правоохранительная деятельность;
Специальность** – многоканальные телекоммуникационные системы.
За дополнительной информацией обращаться в пограничное управление ФСБ России по 

Республике Ингушетия или по телефону: 8-(8734) 55-16-91.

* – срок обучения 5 лет.
** – срок обучения 3 года.

Пресс-служба пограничного управления
по Республике Ингушетия

Наименование упражнений Единица 
измерения

«отлич-
но»

«хоро-
шо»

«удовлетворитель-
но»

Бег на 100 м
или челночный бег 10х10 м

сек. 13,6 14,2 14,8
сек. 27,0 28,0 29,0

Бег на 3 км мин.сек. 12,00 12,45 13,30

Подтягивание на перекла-
дине

количество 
раз

11 9 7

Условия и порядок приема граждан Российской Федерации
в образовательные учреждения пограничного профиля ФСБ России

Муса Баркинхоев

Батальон уходит на рассвете
(рассказ)

Вниманию
руководителей организаций 

телерадиовещания, периодических 
печатных изданий и организаций 
индивидуальных предпринимате-

лей, изготовляющих печатные 
агитационные материалы

О регистрации в Фонде 
социального страхования 

Российской Федерации
Фонд социального страхования Российской Федерации ин-

формирует о необходимости самостоятельной регистрации 
в качестве страхователей по обязательному социальному 
страхованию следующих категорий плательщиков страховых 
взносов.

Физические лица, заключившие трудовой договор с работ-
ником - на основании заявления о регистрации в качестве 
страхователя, представляемого в срок не позднее 10 дней со 
дня заключения трудового договора с первым из нанимаемых 
работников.

Физические лица, заключившие гражданско-правовой дого-
вор при наличии в нем условий о том, что страхователь обязан 
уплачивать страховые взносы на обязательное социальное 
страхование от несчастных случаев на производстве и про-
фессиональных заболеваний за указанных лиц - на основании 
заявления о регистрации в качестве страхователя, представ-
ляемого в срок не позднее 10 дней со дня заключения указан-
ного договора.

Юридические лица по месту нахождения их обособленных 
подразделений, имеющих отдельный баланс, расчетный счет 
и начисляющих выплаты и иные вознаграждения в пользу фи-
зических лиц, - на основании заявления о регистрации в ка-
честве страхователя, представляемого в срок не позднее 30 
дней со дня создания такого обособленного подразделения.

Кроме того, физические лица (адвокаты, индивидуальные 
предприниматели, члены крестьянских (фермерских) хо-
зяйств, физические лица, не признаваемые индивидуальными 
предпринимателями (нотариусы, занимающиеся частной прак-
тикой, иные лица, занимающиеся в установленном законода-
тельством Российской Федерации порядке частной практикой), 
члены семейных (родовых) общин коренных малочисленных 
народов Севера) вправе добровольно вступить в правоотно-
шения по обязательному социальному страхованию на случай 
временной нетрудоспособности и в связи с материнством и 
уплачивать за себя страховые взносы в ФСС РФ.

Юридические лица - на основании сведений из единого госу-
дарственного реестра юридических лиц, поступивших от реги-
стрирующего органа (т.е. не в заявительном порядке).

Дополнительно сообщаем, что на официальном интернет-
сайте Фонда (fss.ru) размещена вся необходимая информация 
по вопросам социального страхования, в том числе по отделе-
ниям Фонда в регионах.

Утерянный сетификат на материнский капитал, серии МК-I № 0540571, выданный ПФР Рос-
сии по Республике Ингушетия в октябре 2010 год на имя Цолоевой Мовлатхан Бекхановны, 
считать недействительным.

-----------------------------------------------------------------------
Утерянный аттестат серии Б № 0011258, выданный СШ № 3 в 2009 г. на имя Костоевой 

Хяди Баслановны, считать недействительным.
-----------------------------------------------------------------------

Утерянный аттестат серии А № 0806902, выданный Сагопшинской СШ № 19 в 1996 г. на 
имя Галаевой Хадишат Алиевны, считать недействительным.

ОБъЯВЛЕНИЯ

Отделение по Сунженскому району УФК по Республике 
Ингушетия проводит открытый аукцион с закрытой фор-
мой подачи предложений о цене.

Предмет торга - автомашины ВАЗ 21074, 2006 г. в., цвет 
белый. Начальная цена 15 000 рублей.

Претендент обязан внести задаток в размере 10 про-
центов начальной цены до 26.09.2011 г.

Аукцион проводится в 15 часов 00 минут 26.09.2011 г.
Заявки на участие в аукционе принимаются с 01.09.2011 

г. по 25.09.2011 г.
По всем вопросам обращаться: РИ, с.п. Орджоникид-

зевская, ул. Ленина 87.


